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Algérie-France :
De quelle aide au développement parle-t-on ?

L’ambassadeur chinois salue l’amitié séculaire et le partenariat 
stratégique global avec l’Algérie

Une journée d’étude sur les explosions nucléaires durant 
l’occupation française 

La partie xénophobe, chauviniste 
et raciste de la France appelle 
haut et fort à des mesures 

punitives contre l’Algérie. L’extrême 
droite française, ainsi que ceux qui 
se sont appropriés ses idées au sein 
du Gouvernement français rivalisent 
d’ingéniosité dans la proposition 
de sanctions de nature, selon eux, à 
amener l’Algérie à résipiscence.
Dans une sorte de concours Lépine 
à la meilleure sanction, c’est à qui 
proposerait la mesure la plus rude, la 
plus dure, la plus dissuasive et la plus 
spectaculaire contre notre pays. Parmi 
toutes ces mesures proposées, celle 
se rapportant à une prétendue aide au 
développement est incontestablement 
celle qui retient l’attention et mérite 
légitimement un traitement à part.
Cette partie de la France à laquelle 
l’Algérie souveraine et indépendante 
est restée en travers de la gorge, 
tourmente sa conscience jours et nuits 
et l’empêche de dormir sur ses deux 
oreilles, cette partie là de la France 
ressasse des propos trompeurs et éculés, 
elle est facilement oublieuse, elle les 
répète alors qu’elles produiront, tout 
naturellement et sans surprise aucune, 
les mêmes effets.
Qu’est-ce à dire ? Dans des 
circonstances qui rappellent à certains 
égards celles que vit la relation algéro-
française aujourd’hui, la même France 
revancharde et haineuse avait proposé 
en 1994 de mettre fin à ce qu’elle 
présentait indûment comme une 
aide française au développement de 

l’Algérie.
Or, cette prétendue aide n’existait que 
dans son imaginaire et dans sa vision 
fantasmée d’une Algérie toujours 
dépendante, mais ingrate à l’égard de 
la France. En réalité, il s’agissait de 
“crédits fournisseurs” qui aidaient les 
entreprises françaises à sauvegarder 
leur part du marché algérien et lui 
imposer de garder son tropisme 
français. L’Algérie avait alors pris 
les devants et annoncé, elle-même, 
officiellement, qu’elle renonçait 
définitivement à ce mécanisme 
de financement des exportations 
françaises, présenté faussement comme 
une aide à l’Algérie.
Aujourd’hui, l’histoire se répète et avec 
elle se répètent aussi les mêmes erreurs 
françaises du passé. Aujourd’hui, 
comme hier, il n’y a pas d’aide française 
au développement de l’Algérie. Cette 
aide n’existe absolument pas et n’a 
même pas un début de réalité dans 
l’économie algérienne.
Il y a dans l’économie algérienne des 
exportations françaises, dont le montant 
s’est élevé en 2023 à 3,2 milliards 
USD. Il y a dans l’économie algérienne 
des investissements français, dont le 
stock est de 2,5 milliards USD, loin, 
très loin de rivaliser avec les principaux 
investisseurs étrangers en Algérie, à 
l’image des Etats-Unis d’Amérique, 
de la Turquie, de l’Italie, du Qatar, du 
Sultanat d’Oman, de l’Egypte et de 
tant d’autres pays amis. Il y a, enfin, 
dans l’économie algérienne le bénéfice 
à outrance de la commande publique 

algérienne qui se monte à des milliards 
de dollars et qui a fait le bonheur de 
nombre d’entreprises françaises dont 
elle a sauvé certaines parmi les plus 
prestigieuses de faillites annoncées.
Voilà la réalité de l’implication 
française dans l’économie algérienne. 
Voilà la réalité incontestable, irréfutable 
et têtue. Le reste, tout le reste, participe 
de la tromperie éhontée et du fantasme 
incorrigible.
En dehors de cela, il y a des miettes 
que l’on peut, très généreusement, 
considérer comme relevant de l’aide 
publique au développement. Quelle 
est la part réelle de ces miettes dans la 
relation économique algéro-française ?
Au titre de l’année 2022, les statistiques 
de la Commission européenne indiquent 
que le montant global de cette aide 
s’établit à près de 130 millions d’euros. 
On voit bien déjà qu’on est très loin du 
chiffre féerique de 800 millions d’euros 
avancé ici et là dans la nébuleuse de la 
droite française.
Encore, faut-il le souligner, il s’agit là 
de statistiques européennes consolidées 
sur la base d’informations provenant de 
la partie française. Car, du côté algérien, 
les estimations de la valeur des aides 
au développement reçues de la France 
n’excèdent pas le chiffre, si dérisoire, 
de cinq (5) millions d’euros. Et encore, 
ces fonds sont strictement liés à la mise 
en œuvre de projets de coopération 
bilatérale, dont l’inscription au titre 
de la catégorie de l’aide publique au 
développement est sujette à discussion 
et nullement acquise d’office.

Mais, il y a plus important encore, 
l’affectation de ces fonds et leur 
utilisation. Là aussi, les statistiques 
que nous fournit la Commission 
européenne sont édifiantes à plus d’un 
titre. En prenant toujours l’année 2022 
comme année de référence, il y a lieu 
de constater deux données difficilement 
réfutables:
- La première donnée étant que 80% de 
la soi-disant aide annuelle fournie par la 
France à l’Algérie ne quitte même pas 
le territoire français. Cette partie, dont 
la valeur totale dépasse les 106 millions 
d’euros est affectée directement aux 
écoles et aux universités françaises en 
vue d’encourager ces établissements 
à accueillir des étudiants algériens. 
Le choix des spécialités s’opère, 
bien évidemment, dans le respect des 
priorités de la France et des besoins de 
son économie.
- La seconde donnée est, quant à elle, 
liée au fait que les 20% qui restent de 
cette soi-disant aide au développement 
de l’Algérie sont orientés vers le 
financement d’actions qui servent 
principalement les intérêts de la France 
en Algérie. Ces actions incluent, entre 
autres, la promotion de la langue et 
de la culture française, le soutien aux 
ONG françaises autorisées à opérer en 
Algérie, ainsi que la consolidation de la 
présence économique de la France dans 
notre pays. Autant dire qu’il ne reste 
que des miettes aux secteurs techniques 
censés être les principaux bénéficiaires 
de ces programmes.
Au vu de ces données, on ne peut 

s’empêcher de conclure que la 
prétendue aide publique française au 
développement de l’Algérie n’est autre 
qu’une opération de transfert de fonds 
de la France, vers la France et au profit 
de la France. L’Etat algérien n’y gagne 
absolument rien, dans la mesure où il 
n’est associé ni à la conception de cette 
aide, ni à son orientation, ni encore 
moins à sa mise en œuvre sur le terrain.
Force est, ainsi, de constater qu’il n’y a, 
en réalité, pas d’aide publique française 
au développement de l’Algérie au sens 
généralement reconnu à ce terme. Il y a 
plutôt une grande œuvre mystificatrice 
visant à projeter l’image d’une 
France engagée dans le respect de ses 
obligations internationales. Il y a là, 
aussi, une supercherie honteuse tendant 
à promouvoir l’image d’une Algérie 
récipiendaire d’une aide française 
désintéressée dont elle ne peut se 
passer.
Et il y a là, enfin, un abus de langage 
visant à couvrir, plutôt mal que bien, 
un acharnement qui tente, en vain, de 
perturber la marche résolue de l’Algérie 
vers l’accomplissement de son destin.
Au bout du compte, on est tenté 
d’éviter à cette partie de la France, qui 
croît qu’elle a toujours quelque chose 
à solder avec l’Algérie, de se fatiguer 
dans la recherche d’un moyen pour 
mettre fin à la prétendue aide de la 
France au développement de l’Algérie. 
Comment l’aider, sinon en l’assurant 
que si cette aide existe, l’Algérie est 
prête à y renoncer volontiers et de bon 
cœur.

Le nouvel ambassadeur de 
la République populaire de 
Chine en Algérie, M. Dong 

Guangli, a salué l’amitié séculaire 
et le partenariat stratégique global 
entre son pays et l’Algérie, premier 
état arabe à établir un partenariat 
stratégique global avec la Chine.
Présidant une cérémonie organisée, 
mardi, au siège de l’ambassade à 
Alger, en présence du président de 
l’Association du peuple chinois 
pour l’amitié avec les pays étrangers 
(APCAE), M. Yang Wanming, 
l’ambassadeur chinois a affirmé 

que la Chine et l’Algérie “sont des 
partenaires naturels liés par une 
amitié séculaire, l’Algérie étant le 
premier pays à établir un partenariat 
stratégique global avec la Chine”.
Le diplomate chinois a, en outre, 
souligné que “la nature des relations 
entre l’Algérie et la Chine est 

particulière, notamment au regard 
des relations historiques” entre les 
deux pays liés par “une histoire 
riche en solidarité et coopération”, 
rappelant que son pays était “le 
premier Etat non-arabe à reconnaître 
le Gouvernement provisoire de la 
République algérienne (GPRA)”.
Après avoir salué “le soutien 
de l’Algérie à son pays pour 
sa réintégration au sein de 
l’Organisation des Nations Unies en 
1971, l’ambassadeur a indiqué que 
plusieurs projets communs illustrent 
la coopération fructueuse entre 

l’Algérie et la Chine.
Il a également rappelé que le président 
chinois, M. Xi Jinping avait réaffirmé 
dans son message de félicitations 
au président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune à l’occasion 
de sa réélection en septembre 
2024, la volonté de “poursuivre 
le renforcement de la confiance 
politique mutuelle, d’approfondir 
la coopération cruciale et d’ouvrir 
de plus larges perspectives” entre 
les deux pays, se disant disposé à 
œuvrer pour “le renforcement des 
relations entre les deux pays afin de 

promouvoir le partenariat stratégique 
global au plus haut niveau”.
Pour sa part, le président de l’APCAE 
a salué le rôle pivot de l’Algérie 
en Afrique et en Méditerranée, 
soulignant que “la coopération 
mutuelle approfondie et concrète 
entre l’Algérie et la Chine dans 
différents domaines est devenue un 
modèle à suivre”.
Il a appelé à, cette occasion, à 
établir des ponts d’échange entre les 
deux peuples, à mettre à profit les 
associations d’amitié et à intensifier 
les visites entre les deux pays.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), M. 
Brahim Boughali a présidé, 

mardi, une réunion de la commission 
chargée de la préparation de la 
journée d’étude sur “le cancer et 
les explosions nucléaires à Reggane 
en Algérie” durant la période de 
l’occupation française, indique un 
communiqué de la chambre basse du 
Parlement.

Lors de la réunion, M. Boughali a 
affirmé que cette journée d’étude qui 
“sera organisée à l’occasion du 65e 
anniversaire de ces explosions dans 
le Sahara algérien à cette époque, 
intervient dans un contexte crucial, où 
l’Etat poursuit ses efforts acharnés, 
en vue d’améliorer les conditions de 
prise en charge sanitaire et d’assurer 
un environnement sain favorisant 
l’épanouissement de la personnalité 

du citoyen”, précise le communiqué.
Il a également mis en avant 
“l’importance de l’interaction 
positive de l’APN avec les 
transformations politiques et sociales 
du pays et son accompagnement 
suivant une approche pratique et 
constructive”, ajoute le communiqué.
Boughali a salué les efforts des 
membres de la commission 
préparatoire qui “ont présenté 

des visions et des propositions 
constructives et pertinentes pour 
mener à bien cet évènement 
scientifique”.

Il a ajouté que cette journée 
d’étude sera marquée “par un débat 
scientifique approfondi” autour des 
questions inhérentes à ce sujet, à 
même d’assurer “la concrétisation 
des objectifs escomptés de cette 
initiative et de contribuer à 
sensibiliser le public aux questions 
importantes relatives à la santé et 
à l’environnement”, a conclu le 
communiqué.
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Le Président Tebboune annonce une série de mesures 
pour un Ramadan sans spéculations

Retraite anticipée en Algérie : 
La ministre de la Solidarité nationale dévoile des mesures 

inédites pour les femmes actives

Des organisations syndicales saluent l’engagement 
du président de la République à garantir l’exercice 

du droit syndical

À quelques semaines du 
mois de Ramadan 2025, 
le président Abdelmadjid 

Tebboune a mis en garde contre 
les risques de perturbations des 
marchés. Lors du dernier Conseil 
des ministres, premier de l’année 
en cours, tenu ce lundi 13 janvier 
2025, il a insisté sur la nécessité 
de rester vigilant face aux risques 
de spéculation.
L’objectif est alors d’éviter 
toute pénurie ou flambée des 
prix pendant cette période de 
forte consommation pour les 
Algériens. Une directive qui 
s’accompagne de mesures 
concrètes, dont un renforcement 
des contrôles et une lutte sans 
merci contre la spéculation.
Le président Tebboune a été clair : 
« Il faut rester vigilant et anticiper 

toute tentative de perturbation 
de l’approvisionnement ». Une 
phrase qui résume l’enjeu de 
cette période de l’année, qui est 
souvent synonyme de tensions 
sur les marchés. Retour sur les 
mesures qui seront prises, ainsi 
que leur impact pour les citoyens.
Les instructions de Tebboune 

pour éviter les pénuries 
et la spéculation

En 2023 et 2024, les prix de 
plusieurs produits de première 
nécessité avaient flambé durant 
le mois du Ramadan. Comme 
les dattes, l’huile de table, la 
semoule ou les viandes blanches 
et rouges. Cette année, le 
gouvernement veut éviter que 
ces situations ne se reproduisent.
Pour cela, une série de mesures a 
été annoncée hier, lors du Conseil 

des ministres. Que voici :
•Renforcement des contrôles 
: les systèmes de surveillance 
seront actualisés et intensifiés 
pour couvrir l’ensemble de la 
chaîne d’approvisionnement, des 
producteurs aux détaillants ;
•Lutte contre la spéculation 
: les autorités promettent des 
sanctions sévères contre ceux 
qui tenteraient de profiter de la 
situation pour augmenter les prix 
de manière injustifiée ;

•Coordination interministérielle : 
une collaboration étroite entre les 
différents ministères concernés 
(Commerce, Agriculture, 
Intérieur) sera mise en place 
pour garantir une réponse rapide 
et efficace ;
Ramadan 2025 sous contrôle : 

ce que cela change pour les 
citoyens algériens

En effet, en renforçant les 
contrôles et en durcissant les 
sanctions contre la spéculation. 
Le gouvernement vise à garantir 
une stabilité des prix. Ainsi 
qu’une disponibilité des produits 
essentiels sur les marchés 
pendant le Ramadan 2025.
Concrètement, cela signifie que 
les foyers algériens pourront 
faire leurs courses sans craindre 
les hausses de prix abusives 

ou les pénuries. Ainsi, les 
produits alimentaires devraient 
rester accessibles à des tarifs 
raisonnables. En résumé, les 
annonces du président Tebboune 
sont une bonne nouvelle pour 
les familles algériennes. Elles 
signifient que :
•Les produits de base seront 
disponibles en quantité suffisante 
;
•Les prix devraient rester stables, 
grâce à une surveillance accrue ;
•Les spéculateurs risquent des 
sanctions lourdes, ce qui devrait 
les dissuader de tenter des 
manipulations ;
En somme, avec ces directives, 
le président Tebboune envoie un 
message clair. La stabilité des 
marchés pendant Ramadan est 
une priorité absolue.

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de la 

femme, Soraya Mouloudji, a 
dévoilé de nouvelles mesures 
avantageuses pour les femmes 
actives en matière de sécurité 
sociale.
Lors de son audition devant la 
Commission de la santé, des 
affaires sociales, du travail et de 
la formation professionnelle de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), la ministre a souligné que 
les femmes peuvent désormais 
bénéficier d’un départ à la retraite 
à 55 ans au lieu de 60 ans, et ce, 
sur simple demande.
Les mères de famille ne sont 
pas en reste. Celles ayant élevé 
un ou plusieurs enfants pendant 

au moins neuf ans pourront 
bénéficier d’une réduction d’âge 
supplémentaire, d’un an par 
enfant, dans la limite de trois 
ans. Et ce n’est pas tout : elles 
conservent leur poste, leurs 
droits à la promotion et tous 
les avantages liés à leur statut 
de salariée après leur congé de 
maternité.
 « Contrairement à de nombreux 
pays développés, l’Algérie 
garantit l’égalité salariale entre 
hommes et femmes et accorde 
également des indemnités de 
chômage aux femmes », a précisé 
la ministre Mouloudji. « C’est 
une preuve de notre volonté 
d’aller de l’avant et de renforcer 
les acquis des femmes actives. 
C’est un soutien à celles qui 

élèvent les futures générations, 
un soutien à la famille et à sa 
stabilité. »
Avec ces mesures, l’Algérie 
se positionne comme un pays 
pionnier en matière de protection 
sociale, rejoignant ainsi le cercle 
des nations les plus avancées en 
la matière.

Réforme de la sécurité 
sociale en Algérie : 

Retraite anticipée à 55 ans 
et congé maternité prolongé

Parallèlement à ces avancées 
en matière de retraite anticipée, 
l’Algérie s’engage à soutenir 
davantage les femmes durant 
leur maternité. La ministre 
Soraya Mouloudji a annoncé 
une nouvelle mesure phare 
: l’extension du congé de 

maternité.
Jusqu’à présent, les mères 
bénéficiaient de 14 semaines de 
congé consécutif. Désormais, 
cette période peut être prolongée 
en fonction des besoins de 
l’enfant et de la mère. En 
effet, en cas de complications 
liées à la santé de l’enfant, 
notamment en cas de handicap 
mental ou physique, les mères 
peuvent bénéficier d’un congé 
supplémentaire allant jusqu’à 24 
semaines.

Cette décision, prise suite à une 
instruction présidentielle, vise à :
•Améliorer la santé des mères et 
des enfants 
•Favoriser la conciliation vie 
professionnelle et vie familiale 
•Réduire les inégalités en 
prenant en compte les situations 
particulières des mères d’enfants 
en situation de handicap
Pour accompagner cette 
extension du congé, les mères 
bénéficieront d’une indemnité 
journalière équivalente à 100% 
de leur salaire quotidien pendant 
toute la durée du congé prolongé. 
Cette mesure vise à assurer une 
sécurité financière aux mères et 
à leur permettre de se consacrer 
pleinement à leur enfant sans 
subir de pertes de revenus.

Plusieurs organisations 
syndicales ont salué, mardi, 
l’engagement du président 

de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à garantir l’exercice du 
droit syndical, estimant que cette 
démarche aura un impact positif sur 
la situation socioprofessionnelle des 
travailleurs.
Le Secrétaire général de l’Union 
générale des travailleurs algériens 
(UGTA), M. Amar Takdjout, s’est 
félicité de “la consécration du 
droit syndical en tant que principe 
fondamental dans la politique de 
l’Etat algérien, comme l’a affirmé le 
président de la République maintes 
fois en appelant au renforcement du 
rôle des syndicats”.
“Pour renforcer le dialogue social, 
les syndicats doivent changer 
d’approche et de méthode de travail 
et s’aligner sur les défis actuels”, 

a-t-il dit, assurant qu’une telle 
démarche “aura un impact positif sur 
la situation socioprofessionnelle des 
travailleurs”.
M. Takdjout a également appelé à 
“renforcer l’esprit de militantisme 
chez les syndicats dans les différents 
secteurs, notamment au sein de 
l’UGTA qui s’emploie à créer des 
espaces de concertation en vue 
de réunir les conditions idoines 
permettant d’améliorer la situation 
des travailleurs et de faire prévaloir 
l’intérêt national”.
Pour ce responsable syndical, 
“l’intérêt porté par le président de la 
République au principe du dialogue 
social incite à créer des syndicats 

forts et à acquérir une culture 
syndicale aux contours clairs pour 
résoudre les problèmes”.
Le président du Syndicat national 
des enseignants chercheurs 
hospitalo-universitaires (SNECHU), 
Pr. Rachid Belhadj, a, de son côté, 
considéré que la réorganisation 
et l’adaptation syndicales 
conformément à la nouvelle loi 
étaient à même de favoriser “une 
représentation syndicale au service 
des intérêts des travailleurs dans les 
différents secteurs”. 
“Définir les modalités et le taux de 
représentation et garantir la liberté 
syndicale conformément aux lois de 
la République et l’exercice du droit 
syndical, des points sur lesquels a 
encore une fois insisté le président de 
la République, permettra de résoudre 
plusieurs problèmes qui entravent 
l’action syndicale”, a-t-il souligné.

Pour sa part, le président du Syndicat 
national des praticiens de santé 
publique (SNPSP), Dr Lyes Merabet, 
a rappelé que la représentation 
syndicale et l’exercice du droit 
syndical étaient garantis par la 
Constitution algérienne.
Abondant dans le même sens, le 
président de la Fédération nationale 
des travailleurs de l’Education, 
M. Ferhat Chabekh, a estimé que 
l’attachement du président de la 
République à la liberté d’exercice du 
droit syndical “traduit l’engagement 
de l’Algérie à respecter les lois 
internationales garantissant le 
droit syndical”, ajoutant que “le 
renforcement de la représentation 
syndicale contribuera, certainement, 
à l’amélioration de la situation 
socioprofessionnelle des travailleurs 
et à la consolidation du front 
intérieur”.

Le Secrétaire général de l’Union 
générale des étudiants libres 
(UGEL), Ryad Boukhabla, a, 
lui aussi, salué l’engagement du 
président de la République à garantir 
l’exercice du droit syndical, estimant 
que “cette démarche a vocation à 
renforcer et à garantir les droits des 
travailleurs et des étudiants”.
Pour rappel, le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a souligné lors de la 
réunion du Conseil des ministres 
qu’il a présidée, lundi, que l’exercice 
du droit syndical était garanti en 
Algérie et que l’Etat s’engageait à le 
respecter.
“La réorganisation et l’adaptation 
syndicales doivent se faire 
conformément à la nouvelle loi, en 
vue de renforcer le dialogue social 
dans tous les secteurs”, avait insisté 
le président de la République.
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ALGÉRIE/ARABIE SAOUDITE:
Signature d’une convention 

pour l’organisation de la prochaine 
saison du Hadj

LIEUX-SAINTS:
Belmehdi rend visite aux Moudjahidine et aux veuves 

de Chouhada ayant bénéficié d’une Omra offerte par le président 
de la République

Le Président Tebboune reçoit le patron du MSP et intensifie 
les consultations avec les partis politiques

RÉUNION DU GOUVERNEMENT:
 Plusieurs secteurs à l’ordre du jour

Le ministre des Affaires religieuses 
et des Wakfs, M. Youcef Belmehdi, 
et le ministre saoudien du Hadj et 

de la Omra, ont signé, mardi à Djeddah, 
une convention pour l’organisation de la 
saison du hadj 1446/2025, a indiqué un 

communiqué du ministère.
“Le ministre des Affaires religieuses 
et des Wakfs, Youcef Belmehdi, et le 
ministre saoudien du Hadj et de la Omra, 
Tawfiq Al-Rabiah, ont signé, à Djeddah, 
une convention pour l’organisation de la 

saison du hadj 1446/2025, en présence du 
Consul général de l’Algérie à Djeddah, 
M. Mohamed Alem, du Directeur général 
de l’Office national du Pèlerinage et de la 
Omra (ONPO) et de cadres de l’Office”, 
a précisé la même source.

Le ministre des 
Affaires religieuses 
et des Wakfs, Youcef 

Belmehdi, a rendu visite, 
mercredi, à l’occasion de 
sa présence dans les Lieux-
saints pour participer à 
la foire du hadj et de la 
Omra, aux Moudjahidine, 
aux veuves et enfants 
de Chouhada, qui ont 

bénéficié d’une Omra aux 
Lieux-saints, offerte par le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
indique un communiqué du 
ministère.
Lors de cette visite, le 
ministre des Affaires 
religieuses et des Wakfs était 
accompagné du Directeur 
général de l’Office national 

du Pèlerinage et de la Omra 
(ONPO).
Le voyage des Moudjahidine 
et des veuves de Chouhada 
ayant bénéficié d’une Omra 
offerte par le président de la 
République a été organisé 
par le ministère des 
Moudjahidine et des Ayants 
droit.

Dans une démarche visant 
à renforcer le front 
intérieur et à promouvoir 

un dialogue national inclusif, le 
président a entamé une série de 
consultations avec les principales 
formations politiques du pays. 
Ces rencontres illustrent une 
volonté claire de rassembler les 
acteurs politiques autour des défis 
nationaux et internationaux.
Hier, le chef de l’État a accueilli 
Abdelaali Hassani Cherif, président 
du Mouvement de la société pour 
la paix (MSP). Après avoir reçu 
Mustapha Yahi, secrétaire général 
du Rassemblement national 
démocratique (RND), le 7 janvier. 
Ces audiences se sont déroulées en 
présence de hauts responsables du 

cabinet présidentiel, notamment 
BoualemBoualem et Kamel Sidi 
Saïd.
À l’issue de sa rencontre, le 
président du MSP a qualifié 
l’échange de « fructueux ». 
Selon lui, les discussions ont 
permis d’aborder divers dossiers 
nationaux et internationaux, tout 

en insistant sur l’importance de 
renforcer la communication pour 
faire face aux défis actuels.
 « La conjoncture nous impose de 
dialoguer pour protéger l’Algérie, 
ciblée de l’extérieur », a-t-il 
déclaré, appelant à une union 
nationale solide.
Le dialogue national au cœur 

des priorités
Tebboune a réitéré son engagement 
à organiser un dialogue national 
inclusif, attendu en 2025. 
Ce processus, qu’il souhaite 
profond et structuré, vise à 
moderniser les lois sur les partis 
politiques, les associations et les 
cadres communaux et wilayals.
Lors de sa rencontre avec le 
Président, Mustapha Yahi a salué 
cette initiative, affirmant avoir 
perçu « une volonté sincère » 
de bâtir une Algérie forte et 
souveraine. 
Il a également souligné 
l’importance de ces consultations 
dans un contexte marqué par des 
tentatives d’ingérence extérieure.
Une Algérie unie face aux défis

Ces consultations témoignent de 
la détermination des autorités à 
réunir la classe politique autour 
des grands enjeux nationaux. 
Abdelaali Hassani Cherif a mis 
en avant la nécessité de faire bloc 
pour protéger l’Algérie contre 
toute atteinte à sa stabilité et à sa 
souveraineté.
Les discussions ont également 
porté sur les questions 
palestinienne et sahraouie, des 
causes que l’Algérie soutient avec 
constance. 
Ces rencontres reflètent une vision 
claire : celle d’une Algérie unie, 
engagée et tournée vers l’avenir, 
prête à relever les défis actuels 
avec détermination et cohésion.

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, a présidé 
mercredi à Alger, une 

réunion du Gouvernement 
consacrée à l’examen de dossiers 
relatifs aux secteurs des forêts, 
et de l’hydraulique, ainsi que 
le développement du cadre 
réglementaire relatif aux modalités 
d’homologation des dispositifs 
médicaux et la réforme de la 
formation professionnelle, indique 
un communiqué des services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral :
“Le Premier ministre, Monsieur 
Nadir Larbaoui, a présidé, ce 
mercredi 15 janvier 2025, une 

réunion du Gouvernement 
consacrée à l’examen du cadre 
réglementaire relatif à l’inventaire 
des richesses forestières nationales 
et des différents plans de 
développement, d’aménagement 
et de gestion, qui en découlent, 
devant permettre d’assurer 
une meilleure gestion et une 
exploitation durable du patrimoine 
forestier national, et ce, 
conformément aux dispositions de 
la loi 23-21 relative aux forêts et 
aux richesses forestières.
Le Gouvernement a également 
entendu une communication sur 
les résultats des assises nationales 
sur la réforme de la formation 

professionnelle, qui avaient 
pour objectif de développer une 
vision pratique et d’élaborer 
une feuille de route sectorielle 
pour une réforme structurelle et 
ambitieuse, permettant d’assurer 
la modernisation de ce secteur, 
renforcer son attractivité, et placer 
la formation professionnelle 
comme un pilier du développement 
national en adoptant des 
solutions adaptées aux exigences 
économiques et sociales.
Par ailleurs et dans le cadre du 
suivi de la mise en œuvre des 
directives de Monsieur le Président 
de la République relatives au 
renforcement de la sécurité 

hydrique et l’augmentation 
du taux de récupération des 
eaux usées et leur orientation 
vers les secteurs agricole et 
industriel, le Gouvernement a 
examiné l’évolution d’importants 
projets dans le secteur de 
l’Hydraulique, tels que le projet 
d’approvisionnement des habitants 
de Béchar, Abadla et Kenadsa à 

partir des eaux souterraines du 
champ de captage El Guetrani, 
commune de Beni Ounif, et la 
réalisation des deux stations 
d’épuration des eaux usées de 
la ville de Béchar et de la ville 
nouvelle de Bouinan à Blida.
Enfin, le Gouvernement a examiné 
les moyens de développement 
du cadre réglementaire relatif 
aux modalités d’homologation 
des dispositifs médicaux, afin 
d’accorder plus de flexibilité à 
l’organisme chargé de l’examen 
des dossiers concernés par 
cette procédure, dans le respect 
des normes scientifiques et 
internationales pertinentes”.
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Importations massives :
28 000 tonnes de viande rouge et blanche pour le Ramadan

En prévision du Ramadhan :
Des mesures pour assurer la disponibilité des produits 

et la stabilité des prix

Dans une démarche 
visant à assurer une 
alimentation suffisante 

pendant le mois sacré du 
Ramadan, le ministère algérien 
du Commerce a annoncé 
l’importation de quantités 
importantes de viande rouge et 
blanche.
C’est ce qu’a révélé mercredi 
dernier, Mohamed Mezghache, 
directeur général du Contrôle 
économique et de la Répression 
des fraudes, lors d’une 
intervention radiophonique. 
Selon lui, « 13 000 tonnes de 
viande rouge et 15 000 tonnes de 
viande blanche ont été importées 
en prévision du Ramadan ».
Cette décision, a-t-il expliqué, 
s’inscrit dans une volonté 
d’anticiper la hausse de la 
demande en produits carnés 
durant ce mois. Pour la viande 
blanche en particulier, les 
importations viennent compléter 
une production locale estimée à 

35 000 tonnes par mois.
Le ministère du Commerce a 
entamé ses préparatifs pour 
le Ramadan dès le mois de 
décembre dernier, en étroite 
collaboration avec les ministères 
de l’Agriculture et de l’Industrie, 
ainsi qu’avec les acteurs 
économiques et les associations 
professionnelles. L’objectif est 
de garantir une offre abondante 
sur le marché, notamment en 
ce qui concerne les produits de 
base.
Ces mesures visent à rassurer les 
consommateurs et à éviter toute 
pénurie ou flambée des prix 
pendant le mois de jeûne. À titre 
indicatif, les prix de la viande 
de bœuf local sont actuellement 
fixés à 1759 DA par kilogramme, 
tandis que le prix du poulet 
s’élève à 371 DA le kilogramme.
Ramadan 2025 : La viande rouge 
à 2500 DA/kg
La décision des autorités 
algériennes d’importer 

d’importantes quantités de 
viande rouge et blanche en 
prévision du Ramadan a des 
répercussions directes sur le 
marché du bétail local. En effet, 
comme l’a souligné Belkacem 
Mezroua, vice-président de 
la Fédération nationale des 
éleveurs, l’offre de viande sur 
le marché est actuellement en 
surplus, ce qui a entraîné une 
baisse significative des prix.

Cette situation s’explique par 
plusieurs facteurs :
•Une production locale en hausse
•Une offre supérieure à la 
demande
•Les importations massives
Selon Belkacem Mezroua, la 
baisse des prix du bétail devrait 
se maintenir jusqu’à la période 
précédant le mois de Ramadan. 
Cependant, il est prévu que 
les prix de la viande rouge se 

stabilisent autour de 2500 DA le 
kilogramme, grâce à l’équilibre 
entre l’offre et la demande qui 
devrait être atteint grâce aux 
importations et à la production 
locale.
Cette stabilisation des prix est 
une bonne nouvelle pour les 
consommateurs, qui pourront 
ainsi profiter de prix abordables 
pour leurs achats de viande 
pendant le mois sacré.

Des représentants 
d’associations des 
commerçants et de la 

protection du consommateur ont 
mis en avant, mardi, l’importance 
de la vigilance et de la prudence 
vis-à-vis des tentatives ciblant 
le système de disponibilité sur 
les marchés, durant le prochain 
Ramadhan, une question sur 
laquelle a insisté, lundi, le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.             
Les mêmes représentants ont 
indiqué, en outre, que les 
mesures prises pour réguler le 
marché et assurer la disponibilité, 
notamment des produits de large 
consommation, assureraient la 
disponibilité du produit, ainsi 
que la stabilité des prix, durant 
le prochain Ramadhan.
Ils ont également appelé, dans 
des déclarations à l’APS, à 
davantage de mesures pour 
l’organisation de l’activité 
commerciale, notamment, à 
travers le renforcement de la 
numérisation et la construction 
de structures commerciales 
tout en limitant la présence 
des intervenants sur le marché 
parallèle, relevant qu’en 
prévision du Ramadhan, des 
campagnes de sensibilisation 
seraient lancées au profit des 
commerçants de gros et de 
détail, quant à l’importance du 
respect des lois.
Le président de la République 
avait donné, lundi lors de la 
réunion du Conseil des ministres, 
des instructions dans lesquelles, 

il a souligné la nécessité de 
faire preuve de prudence et 
de vigilance vis-à-vis de toute 
tentative d’atteinte au système 
de disponibilité sur les marchés, 
durant le prochain Ramadhan, 
donnant des orientations en 
vue d’”actualiser et intensifier 
les systèmes de contrôle, tout 
en poursuivant la lutte contre 
la spéculation en imposant 
les sanctions juridiques les 
plus lourdes contre toutes les 
tentatives de spéculation”.
A ce propos, le président 
de l’Association nationale 
des commerçants et artisans 
(ANCA), El Hadj Taher 
Boulenouar, a affirmé 
l’importance de faire montre de 
vigilance vis-à-vis des tentatives 
d’atteinte à la disponibilité sur 
les marchés, durant le prochain 

Ramadhan, comme souligné par 
le président de la République, 
ce qui devra “préserver la 
stabilité du marché, et des prix”, 
notamment pour les produits de 
large consommation.
Abordant le système mis en 
place par les Pouvoirs publics 
à l’effet de réguler le marché 
et d’assurer la disponibilité des 
différents produits tout au long 
de l’année, M. Boulenouar a 
mis en avant “l’importance de 
soutenir ce système, en luttant 
contre la spéculation pour 
éviter tout dysfonctionnement 
dans l’approvisionnement du 
marché”.
Boulenouar a ajouté que 
l’ANCA “écarte l’éventualité 
de toute pénurie sur le marché, 
étant donné que le gouvernement 
a adopté plusieurs mesures qui 

contribueront sans aucun doute 
à garantir la disponibilité et 
la stabilité des prix de divers 
produits de consommation, telles 
que l’augmentation des quotas 
des opérateurs fabricants pour 
les produits les plus demandés 
pendant le mois de Ramadan, 
notamment le lait, le sucre et 
l’huile de table, parallèlement à 
l’augmentation des quantités de 
viandes importées”.
Il a également souligné la 
mesure de prolonger la période 
des ventes en soldes pour tous 
les produits et d’organiser des 
marchés temporaires pendant 
le Ramadan dans toutes les 
daïras du pays, ce qui encourage 
les producteurs, garantit une 
plus grande disponibilité des 
produits, rapproche le produit 
du consommateur et assure la 

stabilité des prix.
Il a ajouté que l’association 
lancerait des campagnes de 
sensibilisation au profit des 
commerçants de gros et de détail 
et des gestionnaires de marchés, 
sur l’importance de respecter 
les lois et de s’abstenir de toute 
pratique illégale afin de protéger 
les droits des consommateurs.
Pour sa part, le président de 
l’Association de protection 
des consommateurs d’Alger 
El Aman, Hassan Menouar, 
a souligné l’existence d’une 
“volonté politique” de réguler et 
de contrôler le marché, traduite 
par les orientations données par 
le président de la République 
lors de la réunion du Conseil des 
ministres tenue dimanche.
Menouar a, dans ce cadre, 
souligné l’importance de 
renforcer les structures 
commerciales et d’améliorer 
la gestion, la numérisation et 
le suivi des produits, tout en 
encourageant les opérateurs du 
secteur parallèle à s’orienter 
vers le marché officiel en leur 
assurant un climat professionnel 
propice (...) pour mettre un terme 
à la spéculation.
Il a également appelé à évaluer 
les réalisations accomplies en 
matière d’activité commerciale 
en général, à savoir les marchés, 
les installations de stockage et les 
grandes surfaces commerciales 
depuis le Ramadhan 2024 au 
Ramadhan 2025, afin d’améliorer 
davantage les conditions de 
l’activité commerciale.”



ANNABA / 4ÈME ÉDITION DE BATIMEX
Salon international de la construction et de l’aménagement, 

avec la participation des professionnels et des industries
 du secteur du btp

Rencontre régionale de sensibilisation et d’information sur 
le développement de la culture du tournesol et du maïs grain

Sous le thème « 
L’élan architectural 
: défis sociétaux et 

environnementaux », le 
wali, Abdelkader Djellaoui, 
a inauguré, hier 15 janvier 
2025, la 4èmeédition du Salon 
international BATIMEX, un 
événement majeur pour les 
professionnels du secteur 
de la construction et de 
l’aménagement. Le salon 
se déroule actuellement à 
l’hôtel Sheraton d’Annaba, 
et s’étendra sur quatre jours, 
à savoir du 15 au 18 janvier 
2025.
Le wali était accompagné 
du président de l’Assemblée 
populaire de wilaya, des 
membres du Parlement 
(les deux chambres), des 
membres de la commission 
de sécurité, du chef de daïra 
d’Annaba, et du président 
de l’Assemblée populaire 
communale d’Annaba. 
Cet événement constitue 
un tournant stratégique 
pour le développement 
économique et urbain de la 

région. En effet, BATIMEX 
se positionne comme un 
point de rencontre-clé pour 
les acteurs du secteur à la 
fois au niveau national et 
international. Plus de 100 
exposants représentant plus 
de 40 secteurs d’activités 
participent à cet événement, 
soulignant ainsi la diversité 
et l’importance des industries 
du bâtiment et des travaux 
publics.Le programme du 
salon comprend plus de 30 
conférences et séminaires 
animés par des experts 
de renom, tant au niveau 
national qu’international. 
Parmi les intervenants, on 
trouvera plusieurs figures 
de proue dans le domaine de 
l’architecture, dont plus de 
cinq conférenciers étrangers 
qui enrichiront les débats et 
apporteront des perspectives 
internationales sur les défis 
actuels de la profession.
Le salon a mis également 
un accent particulier sur les 
rencontres B2B (Business 
to Business), visant à 
promouvoir l’exportation 

de produits et matériaux, 
notamment vers le marché 
africain. Ces rencontres 
seront renforcées par la 
présence de diplomates et 
de délégations provenant de 
pays africains, tels que le 
Mozambique, le Nigéria, la 
Côte d'Ivoire, la Tanzanie, 
le Ghana, et bien d'autres. 
Ces rencontres offriront aux 
participants de nouvelles 
opportunités commerciales 
et permettront de renforcer 
les liens économiques entre 
les différents acteurs du 
secteur.
Avec sa portée stratégique 
et internationale, cette 
4èmeédition de BATIMEX 
se présente comme un 
événement incontournable 
pour les professionnels du 
secteur du BTP, favorisant 
les échanges d’expérience, 
de savoir-faire, l’innovation 
et l’ouverture sur de 
nouveaux marchés.

Sous la supervision du wali, 
Djellaoui Abdelkader, 
accompagné du P/APW,de 

la représentante du ministère de 
l’agriculture, du développement 
rural et de la pêche, du chef de 
daïra d’Annaba, du président 
de l’Assemblée populaire 
communale d’Annaba, de la 
directrice des services agricoles 
et du président de la Chambre 
de l’agriculture, a eu lieu 
une rencontre régionale de 
sensibilisation et d’information 
sur le développement de la 
culture du tournesol et du 
maïs grain, tenue à l’hôtel 
SabriInternational, avec la 
participation de dix wilayas de 
l’Est et la présence de partenaires 
du secteur agricole.
Dans son allocution d’ouverture, 

le wali a salué l’organisation de 
cet événement qui s’inscrit dans 
le cadre de la stratégie nationale 
visant à développer les cultures 
stratégiques oléagineuses en vue 
d’assurer la sécurité alimentaire.
Le programme de la rencontre 
a inclus une présentation par la 
directrice des services agricoles 
sur l’expérience de la culture 
du tournesol dans la wilaya 

d’Annaba, ainsi que la diffusion 
de spots publicitaires relatifs au 
plan de soutien pour la culture 
du tournesol et du maïs grain. 
Le directeur général de l’Institut 
national pour le développement 
de l’agriculture saharienne a 
également présenté et commenté 
un exposé sur le développement 
de la culture du maïs grain, suivie 
d’une communication de la 

directrice de la station régionale 
de cet institut sur la culture du 
tournesol.
Un représentant de la société 
"Vitopocham" a exposé le rôle 
de l’entreprise dans le plan de 
développement de ces cultures, 
tandis qu’un représentant 
de l’Office national de 
l’alimentation animale a présenté 
le plan de développement pour 

le maïs grain et le tournesol. 
Une intervention a également 
été faite par un représentant de 
l’entreprise de transformation 
"Cevital".
La rencontre a été clôturée 
après des échanges d’avis suivis 
d’une discussion générale et une 
session consacrée à des réponses 
aux questionssoulevées par des 
participants.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / LUTTE CONTRE LE 
TRAFIC DE DROGUES ET LES 

SUBSTANCES PSYCHOACTIVES
La Sûreté de wilaya poursuit 

sans relâche ses efforts

ANNABA / OUED EL ANEB
De la viande impropre 

à la consommation détruite 
après inspection

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA 
La BRI s’empare de 517 

comprimés de psychotropes

ANNABA:
Amélioration de l’éclairage 

public à El Bouni

Récemment, la Brigade de Lutte 
contre le Trafic Illicite de drogues 
a réussi à démanteler un réseau 

criminel organisé impliqué dans le 
stockage et la distribution de drogues 
dures. Lors de cette opération, menée la 
semaine dernière, les autorités ont saisi 
458,88 grammes de cocaïne, mettant 
ainsi un terme aux activités de ce groupe 
illégal.
L’enquête a débuté après que des 
informations eurent été transmises à la 
brigade, signalant la présence d’un réseau 
spécialisé dans le trafic de drogues dures 
auprès des jeunes. Après des investigations 
approfondies, menées sous la supervision 
du procureur de la République compétent, 
les forces de sécurité ont pu identifier et 
arrêter le principal suspect. En sus de la 
drogue saisie, un véhicule touristique 
utilisé pour le transport et la distribution 
de la cocaïne a également été confisqué.
Le suspect a été présenté par devant le 
procureur de la République du tribunal 

d’Annaba, où il a été inculpé pour 
possession, stockage, vente et achat de 
drogues et substances psychoactives 
d’origine étrangère, ainsi que pour leur 
importation illégale dans le cadre d’une 
organisation criminelle. Cette arrestation 
s’inscrit dans le cadre des efforts continus 
de la sûreté nationale pour éradiquer les 
réseaux de trafic de drogues et protéger 
les jeunes des dangers de ce fléau.

Pour garantir la santé publique, les 
membres de bureau municipal de 
santé et d’hygiène d’Oued ElAneb 

ont menéune sortie de terrain ciblant les 
commerces et boucheries de la commune.
Cette campagne avait pour objectif de 
vérifier la qualité et la propreté des denrées 
alimentaires et des viandes mises en 
vente. Au cours des inspections, les agents 
ont procédé à l’examen des conditions de 
stockage, d’hygiène et de conformité des 
produits destinés à la consommation.Lors 
de ces contrôles, des infractions majeures 
ont été relevées. Parmi elles, la présence 

de viandes impropres à la consommation, 
pouvant mettre en danger la santé des 
consommateurs. Les produits, jugés non 
conformes aux normes sanitaires, ont 
été immédiatement saisis et détruits sur 
place.Les autorités locales rappellent aux 
commerçants l’importance du respect des 
normes d’hygiène et les réglementations 
en vigueur. Des campagnes similaires 
seront menées régulièrement pour 
prévenir tout risque sanitaire et protéger 
les citoyens.Les consommateurs, quant à 
eux, sont invités à signaler toute anomalie 
ou produit suspect auprès des services 
compétents. 

La brigade de recherche et 
d’intervention (BRI) de la sûreté 
de wilaya d’Annaba a réalisé une 

importante saisie de psychotropes en 
fin de semaine passée. Cette opération a 
permis d’appréhender un individu âgé de 
34 ans en possession de 517 comprimés 
de différentes marques, ainsi qu’une 
somme d’argent provenant de ses activités 
illégales.
L’enquête a été déclenchée après la 
réception d’informations faisant état 
d’un trafic actif dans la région, ciblant 

principalement les jeunes. Les agents de 
la BRI ont rapidement élaboré un plan 
d’intervention pour identifier et arrêter le 
suspect.
Une fois arrêté, l’homme a été présenté 
devant le procureur de la république près 
le tribunal d’ElHadjar. Ce dernier est 
poursuivi pour possession, stockage et 
vente de substances psychotropes et de 
drogues dures de manière illégale. 
Les forces de sécurité appellent la 
population à rester vigilante et à signaler 
toute activité suspecte pour contribuer à la 
lutte contre ce fléau.

En vue d’améliorer la qualité de 
vie des habitants, des travaux de 
maintenance de l’éclairage public 

ont été effectués dans plusieurs cités de la 
commune d’El Bouni. Cette opération a été 
supervisée sur le terrain par Tarek Menaa, 
chef de secteur, suivant les instructions de 
Mohamed Naïli, président de l’assemblée 
populaire communale.Les interventions 
ont concerné lescités ChaouliBelkacem-3, 
‘’188 logements ruraux d’El Allalickainsi 
que la zone de Mlaha. Ces travaux ont été 
réalisés en collaboration avec la direction 

de l’équipement et de la maintenance 
de la commune ainsi que l’entreprise 
Annaba Nour, spécialisée dans l’éclairage 
public.L’objectif est d’assurer un meilleur 
service aux citoyens et de renforcer leur 
sécurité, notamment dans des zones où 
les pannes rendaient les la visibilité et les 
déplacements nocturnes difficiles.
Les habitants ont salué cette action, la 
considérant comme une réponse concrète 
à leurs préoccupations. Ils espèrent que 
de telles initiatives continueront à être 
menées régulièrement pour résoudre les 
problèmes d’infrastructure.

Sihem Ferdjallah

S.Y

S.Y

S.Y
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L
a commune d’El-

Hadjar a connu une 

étape importante dans 

la gestion des collectivités 

locales, après l’élection d’un 

nouveau président par intérim 

de l’assemblée populaire 

communale (APC). Cette 

désignation s’est déroulée 

au siège de l’APC, sous la 

supervision directe du chef 

de daïra de la commune et 

conformément aux instructions 

du wali. Les membres de 

l’APC se sont réunis pour élire 

Sofiane Driss, qui succède à 

Mahmoud Aribi à ce poste-

clé. Cette élection marque une 

transition visant à garantir la 

continuité dans la gestion des 

affaires locales. Le nouveau 

président par intérim aura la 

responsabilité de piloter les 

projets de la commune et de 

répondre aux attentes des 

citoyens.

Cette décision s’inscrit dans un 

contexte où la transparence et la 

bonne gouvernance demeurent 

des priorités essentielles pour 

les autorités locales. Lors de 

sa prise de fonction, le nouvel 

APC par intérim, Driss Sofiane, 

a exprimé son engagement à 

renforcer la communication 

avec les citoyens et à mettre en 

œuvre des initiatives concrètes 

pour améliorer leur quotidien. 

La population espère que cette 

nouvelle direction intérimaire 

saura relever les défis majeurs 

auxquels la commune fait 

face, notamment en matière 

de développement urbain, 

d’infrastructures et de qualité 

des services publics. Avec 

cette nomination, les autorités 

locales visent à accompagner la 

gestion municipale et à instaurer 

une dynamique de progrès au 

service des habitants.

ANNABA / DÉSIGNATION : 
Sofiane Driss nouveau président, élu par intérim de 

l’APC d’El Hadjar
S.Y

D
ans le cadre des 

préparatifs du mois 

sacré de Ramadhan 

2025, la direction de l’action 

sociale et de la solidarité (DASS) 

de la wilaya d’Annaba, sous la 

supervision de son directeur, 

Sari Abdelhamid, intensifie 

ses efforts pour coordonner 

les actions caritatives. En 

collaboration avec la société 

civile, une réunion a été 

organisée au siège de la 

DASS, en présence des cadres 

du service solidarité et des 

représentants de l’association 

El Irchad oua El Islah. 

L’objectif de cette rencontre 

était de planifier les activités 

humanitaires prévues pour le 

Ramadhan. Parmi les initiatives 

principales, l’ouverture de 

restaurants pour les voyageurs 

dans les communes de Berrahal, 

Annaba, Aïn El Berda, Sidi 

Amar, Echorfa et El Eulma 

figure en tête de liste. Ces 

espaces offriront des repas 

chauds gratuits aux personnes 

en déplacement, renforçant ainsi 

le principe d’entraide durant 

ce mois de piété et de partage. 

D’autres actions de solidarité 

sont également prévues, 

notamment des campagnes de 

circoncision et de distribution 

de vêtements de l’Aïd destinées 

aux enfants orphelins. Des 

repas collectifs seront organisés 

pour les familles dans le besoin, 

avec le soutien de nombreux 

bénévoles.

ANNABA / DASS : 
Préparatifs pour le mois de Ramadan : 

Solidarité et entraide au cœur des actions
S.Y

D
ans le cadre de la prise 

en charge des personnes 

sans abri et suite à 

des informations signalant la 

présence d’une personne sans 

domicile fixe près du cinéma 

‘’Ifriquia’’, les services de la 

Direction de l’Action Sociale et 

de la Solidarité (DASS), sous la 

supervision de Sari Abdelhamid, 

Directeur de l’Action Sociale et 

de la Solidarité, ont effectué une 

sortie sur le terrain en urgence 

dans la soirée du mardi 14 

janvier 2025 à 20h00.

Cette intervention s’est 

déroulée en coordination 

avec les services de la Sûreté 

nationale, la Protection civile 

et la municipalité d’Annaba. 

La personne concernée a été 

prise en charge et transférée 

à l’établissement hospitalier 

spécialisé “Aboubakr Errazi” 

d’Annaba pour recevoir les soins 

nécessaires. Cette initiative 

témoigne de l’engagement des 

autorités locales à soutenir 

les personnes vulnérables et à 

améliorer leurs conditions de 

vie.

ANNABA / SOCIAL : 
Assistance et prise en charge des SDF

Sihem.Ferdjallah

D
ans le cadre de ses 

efforts pour améliorer 

la qualité des soins 

de santé et garantir un 

environnement sécurisé pour 

la préparation des médicaments 

de chimiothérapie, la direction 

générale du Centre Hospitalo-

Universitaire d’Annaba a doté le 

Centre de lutte contre le cancer 

de nouveaux équipements à 

la pointe de la technologie. 

Il s’agit notamment de 

deux appareils de nouvelle 

génération de type Hottes pour 

Cytotoxiques et d’un appareil 

Safety Cabinet Claire Pro & 

Pure, destinés à l’unité centrale 

de préparation des médicaments 

anticancéreux, relevant de la 

pharmacie centrale.

Ces appareils constituent une 

avancée technologique majeure. 

Ils assurent un environnement 

stérile et sécurisé, grâce à leurs 

systèmes de filtration et de flux 

d’air performant, garantissant 

ainsi une qualité optimale des 

médicaments préparés tout en 

protégeant les professionnels 

des substances toxiques. 

Ils permettent également 

de purifier l’air contaminé 

avant son rejet, réduisant les 

risques environnementaux. 

Ces équipements améliorent 

non seulement la sécurité des 

patients, mais aussi l’efficacité 

des préparations, réduisant le 

temps d’attente et augmentant 

la productivité.

Ces nouvelles acquisitions 

représentent un ajout important 

pour le Centre Hospitalo-

Universitaire d’Annaba, 

qui accueille des patients 

des wilayas voisines et dont 

le Centre de lutte contre le 

cancer est un établissement 

de référence en matière 

de chimiothérapie. Elles 

contribuent également à réduire 

les risques professionnels 

pour les personnels de santé 

tout en respectant les normes 

internationales de qualité et de 

sécurité.

Le directeur général a exprimé 

sa gratitude envers l’ensemble 

des équipes médicales et 

pharmaceutiques, notamment le 

professeur Douaoui Abdelkader, 

pour leurs efforts exceptionnels 

dans l’amélioration des services 

de santé et l’adoption des 

technologies les plus avancées. 

Il a réaffirmé l’engagement 

de la direction générale à 

poursuivre l’acquisition 

d’équipements modernes pour 

améliorer les performances 

médicales et renforcer les soins 

dans les différentes unités du 

centre. Il a également annoncé 

son intention de concrétiser 

le projet d’une “salle blanche 

cytotoxique”, un environnement 

stérile dédié à la manipulation 

de substances toxiques, 

notamment les médicaments 

utilisés en chimiothérapie, 

afin de garantir des conditions 

optimales pour la préparation 

et la sécurité des patients et des 

professionnels.

La direction générale du Centre Hospitalo-Universitaire 
d’Annaba équipe le Centre de lutte contre le cancer 

d’appareils modernes et performants
Sihem.Ferdjallah



En Syrie, la société civile se mobilise pour empêcher tout 
retour à l’autoritarisme

Corée du Sud:

le président suspendu Yoon Suk-yeol a été arrêté

DAMAS: Dans le 
patio d’une maison 
traditionnelle de 

Damas, des militants discutent 
du rôle qu’ils veulent jouer 
dans la période transitoire: 
réprimée sous Bachar al-Assad, 
la société civile est déterminée 
à s’imposer dans la nouvelle 
Syrie pour empêcher tout retour 
à l’autoritarisme.
Depuis qu’une coalition 
emmenée par des islamistes 
radicaux a pris le pouvoir 
le 8 décembre à l’issue 
d’une offensive armée, 
Damas foisonne de réunions 
publiques, autrefois interdites, 
donnant lieu à des retrouvailles 
émouvantes entre les militants 
de l’intérieur et ceux revenus 
d’exil.
Les dirigeants d’une 
plateforme réunissant des 

dizaines d’organisations de la 
société civile, Madaniya, ont 
rencontré le nouveau dirigeant 
syrien, Ahmad al-Chareh, le 
4 janvier pour exprimer leurs 
revendications.
“Nous avons souligné le rôle 
essentiel que doit jouer la 
société civile dans la transition 
politique”, assure la directrice 
exécutive de Madaniya, Sawsan 
Abou Zainedin, résumant cette 
réunion lors d’une conférence 
du collectif.
“Nous avons insisté sur la 
nécessité de ne pas désigner 
des personnes d’un seul camp” 
au sein de l’autorité transitoire, 
ajoute-t-elle, alors que le 
nouvel homme fort de la Syrie 
a nommé ses fidèles aux postes-
clés.
Sawsan Abou Zaineddin, 
qui a rencontré Chareh en 

compagnie du fondateur de 
Madaniya, l’homme d’affaires 
syro-britannique AymanAsfari, 
indique qu’ils ont même 
évoqué “le problème” de la 
“nomination de jihadistes 
étrangers” au sein du ministère 
de la Défense.
Ahmad al-Chareh est le chef 
d’un groupe islamiste radical, 
Hayat Tahrir al-Sham (HTS), 
qui affirme avoir rompu avec le 
jihadisme.
Mais il a nommé au moins six 
jihadistes étrangers à des postes 
de commandement au sein de 
la future armée, qu’il entend 
constituer après la dissolution 
des groupes armés dans le pays, 
morcelé par une guerre civile 
qui a fait en 13 ans plus d’un 
demi-million de morts.
La responsable de Madaniya 
souligne en outre qu’ils ont 

demandé “une transparence 
absolue” dans la préparation 
de la conférence de dialogue 
national que le pouvoir entend 
organiser et le choix des 
participants.
Le ministre des Affaires 
étrangères, Assaad al-Chaibani, 
a déclaré qu’une commission 
élargie allait être créée pour 

préparer cette conférence, dont 
la date n’a pas été annoncée.
“Nous sommes dans une 
situation de vide constitutionnel, 
dans une période de transition 
après 62 ans de règne du 
parti Baas”, explique à l’AFP 
l’avocat Abdulhay Sayed, les 
nouvelles autorités ayant gelé 
la Constitution et le Parlement.

Visé par un procès en 
destitution après avoir 
brièvement instauré la loi 

martiale le 3 décembre dernier en 

Corée du Sud, le président Yoon 
Suk-yeol a été arrêté à l’issue d’un 
nouvel assaut contre sa résidence, 
ce mercredi 15 janvier. Le 3 janvier, 

une première tentative avait tourné 
au fiasco. Les enquêteurs souhaitent 
interroger le chef de l’Etat sur son 
initiative ratée du début du mois 
dernier.
Le président sud-coréen suspendu 
Yoon Suk-yeol a été arrêté, ce 
mercredi 15 janvier, à l’issue d’un 
nouvel assaut sur sa résidence des 
enquêteurs qui veulent l’interroger 
sur sa tentative ratée d’imposer la 
loi martiale dans le pays au début du 
mois de décembre, une mesure sans 
précédent en Corée du Sud en proie 
à une grave crise politique. Après 
une première descente qui avait 
tourné au fiasco début janvier, des 
agents du Bureau d’enquête sur la 

corruption des hautes personnalités 
(CIO) et de la police se sont 
présentés en nombre, avant l’aube, 
au domicile -
Près de 3 500 agents des forces 
de l’ordre étaient présents dès 
cinq heures du matin devant la 
résidence du chef d’État, rapporte 
notre correspondant à Séoul, 
CélioFioretti. Il leur a fallu près 
de cinq heures et demie pour 
passer outre les barricades élevées 
par la sécurité du président pour 
repousser l’assaut des policiers. À 
l’intérieur de son domicile, Yoon 
Suk-yeolàtenté de négocier une 
reddition sans menottes, une faveur 
refusée par les autorités. À 10h40 

le convoi de police est sorti du 
complexe présidentiel avec à son 
bord le président déchu.
 Au terme de plusieurs heures, 
l’équipe chargée de l’opération 
a indiqué dans un communiqué 
avoir « exécuté un mandat d’arrêt 
contre le président Yoon Suk-yeol 
» à 01h33 TU. Suspendu par les 
députés et visé par une enquête 
pour « rébellion », le dirigeant 
conservateur avait jusqu’à présent 
toujours refusé de s’expliquer 
depuis son coup de force, poussant 
les procureurs à recourir à des 
mandats d’arrêt en vue de le placer 
en garde à vue.

GENEVE : Les munitions 
non explosées en Syrie 
ont tué ou blessé plus 

de 110 enfants en décembre, et 
représentent une menace alors 
que les familles retournent dans 
leurs foyers, suite à l’éviction 
du président Bachar al-Assad 
par des rebelles islamistes.
« Alors que l’espoir d’une 
paix enfin établie pour les 
enfants syriens grandit, ceux-
ci continuent de souffrir, à un 
rythme alarmant, de l’impact 
brutal des munitions non 
explosées (UXO) », a déclaré 
Ricardo Pires, responsable 
de la communication pour les 
urgences chez Unicef, lors d’un 
point de presse.
« Rien qu’en décembre de 

l’année dernière, 116 enfants 
ont été tués ou blessés par des 
UXO, soit une moyenne de 
près de quatre par jour », a-t-il 
dit aux journalistes à Genève 
depuis Damas.
Les enfants sont 
particulièrement vulnérables à 
ces munitions non explosées qui 
sont accidentellement activées 
par les victimes, car ils les 
confondent souvent avec des 
jouets ou des objets de curiosité.
« Les nouveaux déplacements de 
population ne font qu’aggraver 
le danger », a déclaré M. Pires.
« Depuis le 27 novembre, plus 
d’un quart de million d’enfants 
ont été contraints de fuir leur 
foyer en raison de l’escalade du 
conflit. Pour ces enfants, et pour 

ceux qui tentent de retourner 
dans leur région d’origine, le 
danger lié à ces munitions est 
constant et inévitable », a-t-il 
dit.
Le pays est jonché de « vestiges 
mortels de la guerre, dont 
environ 320 000 munitions non 
explosées », a indiqué M. Pires, 
expliquant que ce danger touche 
environ 5 millions d’enfants 
vivant dans des zones à haut 
risque contaminées par des 
munitions non explosées et des 
mines antipersonnel.
« Il s’agit actuellement de la 
principale cause de mortalité 
infantile en Syrie, et ce depuis 
de nombreuses années », a-t-il 
ajouté.
Au cours des neuf dernières 

années, au moins 422 000 
incidents impliquant des 
munitions non explosées ont été 
signalés dans 14 gouvernorats 
du pays, « et la moitié d’entre 
eux ont coûté la vie à des enfants 
».
L’Unicef appelle la communauté 

internationale à investir pour 
éliminer ces restes explosifs. « 
Il s’agit de quelques dizaines de 
millions de dollars », a affirmé 
à Genève James Elder, porte-
parole de l’Unicef. « C’est un 
prix très modeste qui doit être 
payé. »
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Selon l’Unicef, les munitions non explosées tuent les enfants 
syriens à un rythme « alarmant »



Nucléaire iraNieN: 

les Européens veulent reprendre l’initiative sur les négociations 
avec Téhéran

rDc: 

Intensification des combats dans l’est du pays

iNceNDies à los aNgeles: 

Des vents chauds et violents continuent d’attiser les flammes

Les hauts diplomates 
français, allemands 
et britanniques 

retrouvent leurs homologues 
iraniens à Genève pour 
échanger autour du 
programme nucléaire de 
l’Iran. Cette consultation 
intervient dans un contexte 
d’inquiétudes marqué par 
des tensions entre l’Iran et 
Israël et le retour prochain 
de Donald Trump à la 
Maison Blanche , selon RFI.
Tenter de trouver une 
voie diplomatique pour 
empêcher l’Iran de se doter 
de la bombe atomique et 
reprendre l’initiative sur 

les négociations, c’est 
bien là l’objectif de la 
France, de l’Allemagne 
et du Royaume-Uni, une 
semaine avant l’investiture 
de Donald Trump.
Il ne s’agit pas pour les 
Européens de « ressusciter 
» les accords de Vienne de 
2015, devenus caducs en 
raison des progrès réalisés 
par l’Iran depuis, mais de 
revenir autant que possible 
sur ces avancées.
Trump promet de revenir à 
une « pression maximale »
Lors de son premier mandat, 
le président américain 
Donald Trump s’était 

retiré de façon unilatérale 
de cet accord qui avait 
pour objectif d’endiguer 
le programme nucléaire 
iranien en échange d’un 

allègement de sanctions. 
Aujourd’hui, il promet de 
revenir à sa politique de « 
pression maximale » contre 

l’Iran. 
Le président iranien s’est 
lui dit favorable à de 
nouvelles négociations. 
Dans un contexte de crise 
économique, il pourrait 
chercher à alléger les 
sanctions qui visent 
son pays. Mais face à 
l’instabilité régionale, il 
n’est pas près de renoncer à 
son programme nucléaire.
En novembre encore, 
après une mise en garde 
des Occidentaux pour son 
manque de coopération 
sur le nucléaire, l’Iran a 
annoncé la mise en service 
de nouvelles centrifugeuses.

En RDC, les 
affrontements 
qui opposent les 

militaires congolais et leurs 
alliés au groupe armé M23, 
soutenu par le Rwanda 
voisin, se sont intensifiés 
ces derniers jours. Plusieurs 
fronts ont été ouverts 
dans la province du Nord-
Kivu mettant en difficulté 
le cessez-le-feu négocié 
durant l’été 2024 et alors 
que les discussions entre 
Kinshasa et Kigali n’ont pas 
été relancées.
Dans le Masisi, les 

militaires du Sud-Kivu et 
ceux du Nord-Kivu ont 
coordonné leurs actions 
dans une opérations qu’ils 
ont baptisé « Caterpillar 
2 ». Objectif : reprendre 
du terrain au M23 dans ce 
territoire. « Cette opération 
a pour but de riposter à 
chaque violation du cessez-
le-feu de l’armée rwandaise 
et de ses multiples alliés », 
justifie le colonel Ndjike, en 
charge de la communication 
des FARDC dans le Nord-
Kivu.
Plusieurs fronts

Et dans la province, les 
combats se poursuivent 
sur plusieurs fronts : « 
Tous les jours, il y a des 
affrontements », confirme 
un responsable militaire, « 
dans le Masisi, mais aussi 
dans le Sud-Lubero et dans 
le Rutshuru »; Ce dimanche 
12 janvier, des détonations 
ont aussi entendues dans le 
territoire de Nyiragongo.
Impasse des négociations
Une intensification des 
combats alors que sur 
le plan diplomatique les 
discussions sont dans 

l’impasse. Pas de date 
annoncée pour une nouvelle 
rencontre des ministres des 
Affaires étrangères à Luanda 

en Angola sous l’égide du 
président Lourenco. Pour 
l’instant, l’accord de paix 
reste donc à l’état de projet.

Los Angeles ne connaît 
pas de répit : des vents 
chauds et puissants 

continuent de souffler dans 
la nuit de mardi à mercredi 
et d’attiser plus encore les 
flammes qui défigurent la 
deuxième ville des États-
Unis depuis une semaine et 
ont fait au moins 25 morts.
Les services de météo 
américains (NWS) ont mis 
en garde contre des rafales 
pouvant atteindre les 110 
km/h entre 3h du matin 
(11h TU) et 15h (23h TU) 
mercredi. Des parties du 
comté de Los Angeles et de 
celui - voisin - de Ventura 
ont été placées en statut de 
« situation particulièrement 
dangereuse ».Le taux 

d’humidité, très faible, et 
la végétation, très sèche, 
peuvent conduire à une 
« expansion ultrarapide 
du feu » dans certaines 
zones, mettent en garde les 
météorologues, qui ont aussi 
placé une grande partie du 
sud de la Californie en alerte 
rouge.
Un bilan revu à la hausse
Les dégâts sont immenses : 
plus de 12 000 habitations, 
bâtiments et véhicules ont 
été détruits ou endommagés, 
et des quartiers entiers rasés. 
Quelque 88 000 personnes 
sont toujours déplacées et au 
moins 25 décédées, selon un 
nouveau bilan.   
Les deux principaux 
incendies ont parcouru 9 

700 hectares dans le quartier 
huppé de Pacific Palisades, 
et plus de 5 700 dans la 
ville d’Altadena, juste au 
nord de Los Angeles. Une 
enquête visant à déterminer 
les causes des incendies a été 
lancée mardi par les autorités 
fédérales, qui ont toutefois 
averti que cela prendrait du 
temps.
Enquête en cours
« Nous savons que vous 
voulez des réponses, (vous) 
le méritez. L’ATF vous 
donnera (des) réponses une 
fois l’enquête terminée et 
approfondie », a déclaré Jose 
Medina, représentant cette 
agence en charge notamment 
des explosifs et des armes.
Depuis des jours, des 

équipes accompagnées 
de chiens recherchent des 
victimes dans les ruines. 
Lundi, 1 800 habitations ont 
été inspectées, selon le shérif 

du comté de Los Angeles, 
Robert Luna. « La bonne 
nouvelle, c’est que n’avons 
trouvé aucun corps », a-t-il 
indiqué.
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Report de la CHAN 2024 : 
Un cadeau empoisonné pour Bougherra ?

Conceição révèle le point faible de Bennacer

La CAF sous le charme de Belaïli

EN :
La FAF présente ses condoléances à Yassine Benzia

Mardi soir, Ismaël 
Bennacer avait 
retrouvé sa place de 

titulaire avec l’AC Milan contre 
Côme pour un match en retard de 
la 19ᵉ journée de Serie A. Malgré 
la victoire 2-1 des Rossoneri, 
la prestation de l’international 
algérien a été jugée moyenne. 
Aligné aux côtés de Fofana dans 
un 4-2-3-1, Bennacer a disputé 
45 minutes avant d’être remplacé 
à la pause par Yunus Musah.
Durant sa mi-temps sur le 

terrain, Bennacer a touché 39 
ballons, réussi 27 passes sur 30 
(90 % de précision) et remporté 
5 duels au sol sur 12. Toutefois, 
il a également perdu 4 ballons, 
commis 2 fautes, et obtenu un 

carton jaune, ce qui a incité son 
entraîneur à le sortir à la pause. 
Cette performance lui a valu 
une note de 6,7 sur 10 selon 
SofaScore, malheureusement 
une des plus basses de son 
équipe.

Conceição critique à l’égard 
de Bennacer

Après la rencontre, l’entraîneur 
milanais Sergio Conceição a 
analysé la performance de ses 
joueurs, notamment celle de 
Bennacer et Fofana :

“Ismaël est sorti parce qu’il avait 
déjà un carton jaune, ce qui est 
risqué pour un milieu de terrain. 
Mais il est vrai qu’avec Fofana, 
ils doivent améliorer leur 
manière d’occuper les espaces, 
avec ou sans ballon. Ce soir, 
leur positionnement manquait de 
justesse.”
Conceição a également évoqué 
les ajustements nécessaires au 
sein de son équipe :
“Nous devons être plus solides 
défensivement. La base du 

football, c’est de ne pas encaisser 
de but. Si on y parvient, notre 
qualité nous permettra de créer 
des occasions.”
L’AC Milan, à la 7ème place du 
classement de la Serie A avec 
31 points, prépare désormais 
ses prochains rendez-vous, avec 
notamment un choc contre la 
Juventus ce samedi 18 janvier, 
où Bennacer (3 matchs avec 149 
minutes après 19 journées cette 
saison) pourrait avoir l’occasion 
de retrouver son meilleur niveau.

La Confédération Africaine 
de Football a publié une 
vidéo sur ses réseaux 

sociaux d’un geste de grande 
classe de Youcef Belaïli lors du 
match qui opposait l’Espérance 
de Tunis à l’AC Djoliba.
L’Espérance de Tunis s’est 
imposé 1-0 face à l’AC Djoliba 
lors de la cinquième journée de la 

Ligue des Champions Africaine 
arrachant ainsi sa qualification 
en quart de finale. Même s’il ne 
s’est pas montré décisif lors de 
cette rencontre, Youcef Belaïli 
s’est tout de même fait remarquer 
comme à son habitude par ses 
grands gestes techniques.
La Confédération Africaine de 
Football a d’ailleurs épinglé l’un 

d’entre eux durant une action où 
l’on voit le joueur feinter d’un 
crochet son adversaire dans la 
surface de réparation. Ce geste 
lui vaut la distinction de «Skill 
of the Day».
Depuis le début de la compétition 
l’international algérien a disputé 
7 matches, marqué 7 buts et 
délivré 6 passes décisives.

La Fédération Algérienne 
de Football a présenté 
ses condoléances à 

Yassine Benzia après le décès 
de sa maman.
Triste nouvelle pour Yassine 
Benzia. L’international 
algérien a perdu sa maman 
ce mercredi 15 janvier. Le 
Président de la Fédération 
Algérienne de Football, 
Walid Sadi a présenté ses 
condoléance au joueur à 

travers un communiqué publié 
sur le site de la FAF :
« C’est avec beaucoup de peine 
que le Président de la Fédération 
Algérienne de football, M. 
Walid SADI a appris la triste 
nouvelle du décès de la mère 
de l’international algérien, 
Yassine BENZIA, survenu ce 
mercredi 15 janvier 2025. Le 
Président SADI adresse au 
nom des membres du bureau 
fédéral, ses condoléances 

les plus attristées à Yassine 
BENZIA et l’assure de toute sa 
sympathie.
Que Dieu Le-Tout-Puissant 
puisse l’accueillir en Son vaste 
paradis et que son âme puisse 
reposer en paix.»
A notre tour de faire parvenir 
nos plus sincères condoléances 
à Yassine Benzia et ses 
proche. C’est à Dieu que nous 
appartenons et à Lui que nous 
retournerons.

La CHAN 2024 ne se 
déroulera pas à la 
période convenue 

(1er – 28 février). En effet, 
la Confédération africaine de 
football (CAF) a officialisé, 
mardi matin, la modification 
du calendrier en décalant – une 
nouvelle fois – le tournoi. Cette 
modification du calendrier 
devrait changer les plans de 
la Fédération algérienne de 
football (FAF) qui comptait 
envoyer les U23. Désormais, 
il y a la possibilité d’engager 
l’équipe nationale A’ de Madjid 
Bougherra sachant que la tenue 
de la compétition est prévue 
pour l’été prochain.
La CAF essaie tant bien que 
mal de cacher son jeu en 
expliquant que des raisons 
organisationnelles l’ont poussée 
à reporter la CHAN 2024 
pour la deuxième fois de suite. 
Ainsi, la structure confédérale 
indiquait, mardi matin dans un 
communiqué, que « les experts 
techniques et en infrastructures 
de la CAF, dont certains sont 

basés dans les trois pays hôtes, 
ont conseillé à la CAF de reporter 
la compétition afin de permettre 
d’atteindre les niveaux requis 
pour l’organisation d’un CHAN 
réussi. »

La CAF veut sauver 
les meubles

A vrai dire, c’est plus la 
restructuration de la compétition 
avec la réintégration annoncée 
de certaines sélections (24 au 
lieu de 21) comme l’Algérie 
qui vient tout chambouler. Pour 
rappel, la CAF a sollicité la FAF 
pour que l’Algérie réintègre 
la compétition. Mais dans 
l’impossibilité d’avoir une EN 
A’ de Madjid Bougherra prête 
à temps, l’instance fédérale a 
proposé d’envoyer les U 23. 
Une alternative refusée puis 
finalement acceptée par la CAF.
Quelques jours plus tard, c’est la 
Fédération royale marocaine de 
football (FRMF) qui a décidé de 
retirer sa sélection “seniors” au 
profit des U20 justifiant ne pas 
vouloir arrêter son championnat 
pendant un mois. A partir de 

là, le prestige du CHAN 2024 
était en jeu. Par conséquent, la 
CAF a préféré faire glisser le 
rendez-vous sur l’agenda afin de 
remettre de l’ordre.
Bougherra mettra son crédit 

en jeu
Et il faut croire que cette 
démarche peut être judicieuse. 
En effet, elle permettrait d’avoir 
la sélection A’ de l’Algérie que 
drive Bougherra sachant que la 
messe devrait se tenir en août 

2025. Nos Fennecs devraient être 
prêts pour relever ce challenge. 
Le CHAN 2024 peut constituer 
une répétition grandeur nature 
pour Bouggy avant de disputer 
la Coupe Arabe FIFA 2025 en 
décembre au Qatar.
Après, on peut penser que cette 
opportunité soit une arme à 
double tranchant. Bougherra 
devra naturellement faire au 
moins aussi bien que lors du 
CHAN 2023 en Algérie et 

atteindre la finale. Dans un 
cas échéant, se faire éliminer 
plus tôt peut constituer une 
contreperformance de laquelle 
il s’en passerait volontiers. C’est 
pour dire que le Magic, vice-
champion en 2023, mettra son 
crédit en jeu. Le dilemme sera 
là pour lui. Mais il risque de ne 
pas avoir de choix que d’aller 
au charbon avec la contrainte 
de faire uniquement avec les 
joueurs du championnat local.
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Manchester City :
La nouvelle soirée cauchemardesque de Pep Guardiola

Le Borussia Dortmund est la risée de toute l’Allemagne
La pression monte sur 

Nuri Şahin après un 
nouveau fiasco mardi 

soir en championnat. En 
effet, le Borussia Dortmund 
a violemment chuté contre le 
promu et lanterne rouge de 
Kiel…
Le Sous-Marin jaune est-il en 
train de couler ? La question 
peut paraître paradoxale mais 
la méforme criante du Borussia 
Dortmund a de quoi remettre 
en cause toutes les lois de la 
physique. Après la défaite contre 
le Bayer Leverkusen vendredi 
dernier (2-3), les troupes de Nuri 
Sahin espéraient se refaire une 
beauté contre le modeste promu 
de Holstein Kiel, actuellement 
17ème au classement de 
Bundesliga. Même avec un 
manque de confiance et une 
rencontre loin du Signal Iduna 
Park, les Schwarz-Gelben 
avaient normalement largement 
les armes nécessaires pour 
prendre les trois points. Mais 
finalement le constat fut bien 
plus terrible : en plus de perdre 
le match, Dortmund s’est pris 
une leçon de football par les 
promus allemands qui ont été 
jusqu’à inscrire un quatrième 
but dans le sillage de Jann-Fiete 
Arp (90e+8) pour parapher leur 
victoire (4-2), alors réduits à dix 
contre onze après l’expulsion de 
Lewis Holtby (86e). Rien ne va 
plus à Dortmund.
«La première mi-temps n’a 

pas été digne. Le football 
professionnel est un sport 
de compétition, il s’agit de 
jouer pendant 90 minutes et 
d’assumer la responsabilité 
d’avoir des résultats. Nous 
devons y travailler. Le tableau 
parle de lui-même. Nous avons 
des joueurs de haut niveau dotés 
des meilleures qualités. Ils ont 
toutes les opportunités, nous 
avons un staff d’entraîneurs rare 
et garni, nous avons toujours 
plus de 80 000 supporters dans 
le stade ici le mardi soir. Notre 
stade est à nouveau plein et 
nous recevons toujours du 
soutien. Malheureusement, 
nous ne voyons pas la volonté 
de vraiment l’apprécier et de 
l’utiliser. Si les joueurs croient 

qu’ils sont quelque chose de 
spécial - et je pense que c’est 
quelque chose de spécial de jouer 
pour Dortmund - alors jouer 
des matchs comme celui-ci est 
tout simplement embarrassant 
et honteux et aussi indigne», a 
expliqué Lars Ricken, directeur 
sportif du BVB, en point presse 
après la défaite de mardi soir.

Une crise totale
Sur les six dernières rencontres 
de Bundesliga, Dortmund n’a 
gagné qu’un match. Sur l’année 
civile 2025, les Noir et Jaune 
sont revenus de vacances en 
enchaînant deux revers et en 
encaissant 7 buts : «C’est honteux 
de voir notre performance ici. Ce 
n’est pas digne d’un club comme 
le Borussia Dortmund, de la 

première à la dernière minute. Il 
n’y a plus rien à dire. Ni en tant que 
joueur, ni en tant qu’entraîneur, 
vous n’avez pas grand-chose à 
dire sur une telle performance. 
C’est ma responsabilité. C’est 
absolument honteux. Il est 
beaucoup trop tôt après le match 
pour dire pourquoi l’équipe ne la 
met pas en œuvre. La question 
est de savoir pourquoi nous 
n’arrivons pas à la mettre en 
œuvre tous les trois jours. Nous 
avons montré à maintes reprises 
ce que nous pouvions faire, mais 
pour le moment, nous ne savons 
pas quel sera le résultat. Cela 
demande beaucoup d’énergie et 
beaucoup de points», a déclaré 
Nuri Sahin. Éliminé au 2e tour de 
la Coupe d’Allemagne, le club de 

Rhénanie-du-Nord-Westphalie 
peut au moins se consoler avec 
une très belle 9ème place en 
Ligue des Champions. Mais le 
fiasco national est néanmoins 
total.
Avec cette nouvelle désillusion 
contre Kiel, Nuri Sahin 
commence à être plus que jamais 
remis en question. L’entraîneur 
turc ne cache pas sa part de 
responsabilité dans cette noyade 
totale du BVB : «Quiconque est à 
huit points des places de la Ligue 
des champions n’a pas le droit de 
parler de la Ligue des champions. 
Notre réalité est différente. Parce 
que je suis l’entraîneur, j’en porte 
l’entière responsabilité. Il est 
tout à fait clair que l’entraîneur 
est également remis en question. 
Je ne peux pas m’excuser. La 
dernière personne à laquelle je 
pense maintenant, c’est moi-
même. Je suis stupéfait de 
voir comment nous pouvons 
réaliser une telle performance. 
Pour moi, je me soucie du 
Borussia Dortmund, des gens 
qui veulent du bien pour ce club 
et, en tant que responsable, je 
n’ai pas encore réussi à laisser 
cette équipe jouer comme je le 
souhaitais», a-t-il conclu. En 
étant classé à la 9ème position du 
championnat, le BVB se retrouve 
très loin de ses standards. A voir 
si Nuri Sahin sera maintenu mais 
Dortmund doit très vite réagir.

Le match nul contre 
Brentford (2-2) a remis 
en lumière certains 

problèmes de Manchester City. 
Si les Cityzens de Pep Guardiola 
ont évité la défaite, ils ont 
néanmoins laissé tomber des 
points de manière évitable.
La soirée avait déjà mal débuté 
pour Pep Guardiola, bien avant 
le coup d’envoi du match face à 
Brentford. Après l’arrivée du bus 
de l’équipe au Gtech Community 
Stadium, l’entraîneur et ses 
joueurs se sont dirigés vers les 
vestiaires, sous les cris d’un 
supporter : « Comment va 
Madame, Pep ? Comment va 
Madame ?», faisant référence à 
l’annonce du divorce de l’ancien 
coach du FC Barcelone avec 
sa femme Cristina Serra après 
trois décennies de vie commune. 
Pep Guardiola n’a pas réagi à 
ces très mauvaises blagues et 
s’est dirigé directement vers 
le tunnel du stade en espérant 
répondre sur la pelouse. Et ce fut 
le cas pendant la majorité de la 
rencontre puisque les Cityzens 
ont rapidement ouvert le score 
puis doublé la mise grâce aux 
deux réalisations signées Phil 
Foden. Malheureusement, alors 
que Manchester City semblait 

verrouiller un précieux succès, 
Brentford a réussi coup sur coup 
à réduire le score et égaliser en 
fin de rencontre pour renverser la 
vapeur et empocher un point sur 
le fil (2-2).
«Bien sûr, nous avons gagné trois 
matchs. Avant, il était impossible 
d’en gagner un et désormais 
nous en avons gagné trois. Cela 
nous aide. Mais la réalité, c’est 
que nous avons gagné contre 
une équipe de League Two. Pour 
de nombreuses raisons, nous 
devions gagner. Nous l’avons 
très bien fait, mais nous devons 
encore attendre pour voir si nous 
sommes ce que nous sommes. 
L’état d’esprit est meilleur. Nous 
avons un match très difficile 
à jouer. Thomas et son équipe 
créent toujours beaucoup de 
problèmes. C’est une équipe 
fantastique», avait annoncé Pep 
Guardiola en conférence d’avant-
match. Et comme une prédiction 
magique, l’entraîneur catalan a 
vu juste. Battre Brentford n’avait 
rien d’une mission aisée et même 
si les Cityzens n’ont, cette fois-
ci, pas perdu, ils ont déçu en 
laissant filer des points sur la 
route de leur guérison. Le tout 
à une semaine du choc contre le 
Paris Saint-Germain.

Un nouveau relâchement
Si Manchester City a connu pire 
ces dernières semaines, voir 
les joueurs de Pep Guardiola se 
faire encore remonter au score a 
de quoi questionner : «On était 
proches. On a eu des occasions, 
ils ont eu des occasions. On n’a 
pas pris les bonnes décisions 
quand on pouvait courir. Avec 
leur façon de jouer le marquage 
individuel, on peut courir mais 
notre prise de décision n’était pas 
la meilleure. Nous gagnions de 
longs ballons et pouvions courir 
avec, mais nous n’avons pas pris 
les bonnes décisions. Entre 2-1 et 
2-2, c’était vraiment bien. Ils ont 
mis beaucoup de joueurs dans la 
surface pour centrer et ils sont 
plus forts dans la surface dans 
ce domaine. À 2-0, nous devons 
le fermer, mais nous n’avons 
pas de joueurs spécifiques 
pour défendre dans la surface, 
nous devons donc le faire en 
contrôlant le ballon.», a-t-il 
analysé. Avec ce nouveau revers, 
Pep Guardiola est officiellement 
en train de réaliser sa pire saison 
dans sa carrière de coach. En 
effet, il n’a remporté que 10 
victoires après 21 matchs de 
Premier League cette saison (5 
nuls, 6 défaites) - son plus faible 

total à ce stade d’une campagne 
de championnat.
D’ailleurs, Pep Guardiola a 
semblé quelque peu étrange au 
coup de sifflet final à l’image 
de ce moment capturé par les 
caméras où l’entraîneur catalan 
s’est déchaîné contre le gardien 
Stefan Ortega dans une étreinte 
bizarre après que Manchester 
City a gaspillé son avance de 
deux buts contre Brentford. Il 
semblait en colère contre ce qui 
s’était passé, mais continuait 
à serrer l’Allemand dans ses 
bras. «Il y a toujours des points 
positifs et négatifs. Nous 
sommes heureux de beaucoup 
de choses que nous avons faites, 
mais je dirais que cela n’a pas 

été suffisant. Devant, les joueurs 
créent beaucoup. Depuis que 
Brentford a été promu en Premier 
League, ils sont toujours très 
bons sur coups de pied arrêtés, 
sur de longs ballons et ils sont 
très rapides. En général, l’équipe 
a bien joué, avec sang-froid, et 
de nombreux joueurs ont fait des 
efforts incroyables pour jouer à 
différents postes. La fatigue face 
à Brentford dans les 15 dernières 
minutes est normale. Je n’ai rien 
à regretter. Je vais récupérer 
et passer au prochain match», 
a-t-il conclu. Les Sky Blues 
vont devoir se remettre en selle 
puisqu’ils sont un voyage capital 
prévu au Parc des Princes dans 
une semaine.
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En Bref...Aucun risque que cette moto se fasse voler et 
vous n’aurez jamais besoin de l’attacher !

Les caractéristiques des Samsung Galaxy S25 
ont fuité

Le malware Banshee Stealer 
menace les utilisateurs macOS 
depuis mi-2024. Selon Check 
Point Research, qui a détecté 
cette nouvelle menace, il a 
échappé aux antivirus pendant 
deux mois.
Les équipes de Check Point 
Research (CPR) ont découvert 
une nouvelle version de Banshee, 
un malware qui exploite les 
failles de sécurité de macOS. 
Commercialisé à 3 000 dollars 
sur des forums clandestins 
comme XSS et Telegram, ce 
logiciel malveillant a utilisé 
un algorithme de chiffrement 
subtilisé à XProtect, l’antivirus 
natif d’Apple.
Cette feinte lui a permis de passer 
sous les radars pendant plus de 
deux mois. Les cybercriminels 
diffusent Banshee à travers 
des sites de phishing et des 
clones GitHub de logiciels ou 
applications populaires comme 
que Chrome et Telegram.

Le vol de données comme 
objectif principal

On s’en serait douté, 
Banshee Stealer, comme 
son nom l’indique, cible 
systématiquement les 
informations sensibles, à savoir 
les données personnelles ou 
autres coordonnées bancaires 
des utilisateurs macOS. « Le 
malware ne se contente pas 
de s’infiltrer. Il opère sans 
être détecté, se fond dans les 
processus système normaux », 
précise Check Point Research 
dans son rapport.
Le programme exfiltre les 
identifiants des navigateurs 
Chrome, Brave, Edge 
et Vivaldi. Il s’attaque 
aussi aux portefeuilles de 
cryptomonnaies et aux 
extensions d’authentification 
à deux facteurs grâce à des 
fenêtres pop-up qui reproduisent 
fidèlement l’interface macOS 
pour obtenir les mots de passe 
système. Le malware transfère 
ensuite les données volées vers 
des serveurs distants via des 
fichiers cryptés.

Les voleurs de deux-roues 
passeront devant sans même 
le voir... Les graffeurs, eux, 
l’apprécieront. La Nomoto 

est un scooter électrique qui 
se cache derrière les éléments 

métalliques rectangulaires 
d’un mobilier urbain 

technique.

En observant la Nomoto, 
(« pas de moto », en 
français), difficile de 

croire que ce qui ressemble à un 
boîtier technique urbain peut se 
déplacer. Pas besoin de chaîne ou 
de cadenas pour le sécuriser, le 
véhicule n’attirera pas l’œil d’un 
voleur, mais peut-être celui d’un 
graffeur.
Le concept a été développé par 
Joey Ruiter, un designer qui a 
déjà présenté d›étranges engins, 
comme un navire ressemblant 
à une 2CV propulsé par deux 
moteurs montés à l›avant. 
Il avait également conçu le 

Snoped, un vélo pour la neige 
doté d›un patin, également très 
rectangulaire et minimaliste. On 
croirait voir un rack de serveur 
glisser sur la neige.
Pour ce qui est de la Nomoto, 
pour transformer cet élément 
de mobilier technique urbain 
en moto, il suffit de presser un 
bouton. L›engin déploie alors 
ses roues, dévoile un guidon 
et une assise qui semble assez 
peu confortable. Pas besoin de 
béquille, la carrosserie carrée 
repose sur le sol. On pourrait très 
bien s›assoir dessus sans même 
se rendre compte qu›il s›agit 
d›un deux-roues.

Du mobilier urbain roulant
Le véhicule, que l›on peut 
assimiler à un scooter plutôt 
qu›à une moto, est également 
doté de rangements avec des 
coffres à l›avant et à l›arrière. 
Côté motorisation, il est doté 
d›un moteur électrique. Selon 

son concepteur, ce scooter est 
fonctionnel.
On ne peut pas dire qu›avec son 
allure anguleuse, la moto soit 
un modèle de sécurité, ce qui 
laisse envisager quelques soucis 
d›homologation. Autre problème 
réglementaire, l›engin est dénué 
de rétroviseurs ou de clignotants, 
même s›il dispose d›un phare et 

d›un feu arrière.
Pour le moment, le prototype 
peut donc seulement être 
considéré comme une pièce « 
d›art ». Il a d›ailleurs été exposé 
au Museum of Craft and Design, 
à San Francisco. Si la Nomoto 
peut rouler, il y a peu de chances 
qu›on puisse voir ces boîtes 
métalliques en milieu urbain.

Nouvelles fuites chez 
Samsung, avec des images 
officielles de son prochain 
smartphone ainsi que les 

caractéristiques. Selon toute 
vraisemblance, la gamme 
Galaxy S25 devrait être 

annoncée pendant l’évènement 
Galaxy Unpacked, attendu 

pour le 22 janvier.
Il y a quelques mois, des 
informations sur le design 
des prochains modèles de 
smartphone Galaxy S25 de 
Samsung ont fuité, permettant 
à certains sites de proposer des 
rendus de ce à quoi ils devraient 
ressembler. Puis, en novembre, 
les premières photos ont fuité. 
Les fuites continuent, puisque 
le site Android Headlines 
est parvenu à obtenir les 
caractéristiques techniques du 
Galaxy S25, du Galaxy S25+ et 
du Galaxy S25 Ultra. De plus, le 
leaker bien connu Evan Blass a 
réussi à mettre la main sur des 
rendus officiels.
Les trois modèles seront équipés 
d›un écran Dynamic Amoled 
2X, en version 6,2 pouces Full 
HD+ (2 340 x 1 080 pixels) 
pour le Galaxy S25, 6,7 pouces 
WQHD (3 120 x 1 440 pixels) 
pour le Galaxy S25+ et 6,9 
pouces WQHD pour le Galaxy 
S25 Ultra. Ils seront propulsés 

par la puce Snapdragon 8 Elite 
for Galaxy, accompagné de 
12 gigaoctets de mémoire vive. 
Côté stockage, il sera possible 
de choisir entre 128 Go (S25 
uniquement), 256 Go, 512 Go et 
1 To (S25 Ultra uniquement).
Peu de changements côté photo
La caméra restera sensiblement 
la même pour les trois modèles. 
Les Galaxy S25 et Galaxy 
S25+ seront équipés du même 
module photo, avec un objectif 
principal de 50 mégapixels, un 
capteur ultra grand-angle de 12 
mégapixels et un téléobjectif 
de 10 mégapixels avec zoom 
optique 3x. Le Galaxy S25 
Ultra embarquera un objectif 
principal de 200 mégapixels, 
un capteur ultra grand-angle de 
50 mégapixels, un téléobjectif 
périscopique de 50 mégapixels 
(zoom optique 5x) et un 
téléobjectif de 10 mégapixels 
(zoom optique 3x). Les trois 
modèles seront dotés d’une 
caméra à selfie de 12 mégapixels 
(f/2.2).
Côté autonomie, Samsung 
a prévu des batteries 4 000 
mAh, 4 900 mAh et 5 000 
mAh pour les Galaxy S25, 
Galaxy S25+ et Galaxy S25 
Ultra respectivement, avec une 
charge rapide de 25 watts pour le 
Galaxy S25 et 45 watts pour les 

deux autres. Ils seront équipés du 
double SIM, compatibles avec 
l’eSIM, le Wi-Fi 7, ainsi que le 
Bluetooth 5.3 et tourneront sous 
Android 15 avec Samsung One 
UI 7.

Tout comme Apple et les rumeurs 

sur son iPhone 17 Air, Samsung 
travaillerait aussi sur un modèle 
ultrafin, que certains affirment 
faire partie de la famille Galaxy 
S25. Toutefois, le constructeur 
semble mieux préserver le secret 
autour de celui-ci, puisqu›aucune 
caractéristique n›a encore fuité.
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Une nouvelle étude 
américaine a mis à 
jour les facteurs de 

risque du cancer du poumon. 
Et l’amiante n’est plus en 
seconde position après le tabac.
Les décès par cancer du poumon 
ont diminué dans les 10 pays 
les plus peuplés du monde entre 
1990 et 2019. C’est ce que révèle 
une nouvelle étude scientifique, 
menée par des chercheurs 
du Sylvester Comprehensive 
Cancer Center (Miami, 
États-Unis) et parue dans la 
revue eClinicalMedicine .
Mais ce que révèle surtout cette 
nouvelle étude, c’est que les 
facteurs de risque ont évolué, 
notamment du fait de mesures 
prises à l’encontre de l’amiante, 
mais aussi de l’importance 
accrue de la pollution de l’air.
L’étude a consisté en l’analyse 
de données sur le cancer de la 
trachée, des bronches et du 
poumon (ou TBL en anglais) 

issues de la base de données 
Global Burden of Disease. 
Les résultats font état d’une 
diminution globale de 8 % des 
décès par ces cancers sur trois 
décennies, de 1990 à 2019. Si 
les décès par cancer du poumon 
liés au tabac diminuent, le 
tabac reste et demeure le 
premier facteur de risque.
En seconde position, c’est la 
pollution de l’air atmosphérique, 
qui se place donc avant 
l’amiante. À elle seule, la 
pollution de l’air est désormais 
responsable de près de 20 % de 
la mortalité mondiale par cancer 
du poumon (ou de la trachée et 
des bronches). Le nombre total 
de décès par cancer TBL liés 
à la pollution atmosphérique 
a diminué entre 1990 et 2019, 
mais les décès directement liés 
aux particules fines (PM 2,5) ont 
augmenté de 11 %. En Chine, le 
taux était deux fois supérieur 
à la moyenne mondiale, 

rapportent les scientifiques 
dans leur communiqué 
“Le lien entre la mortalité 
par cancer du poumon et la 
pollution de l’air est encore 
controversé, mais de plus en 
plus de preuves démontrent 
l’existence d’un lien qui 
mérite d’être pris en compte” 
a déclaré le Dr Estelamari 
Rodriguez, coauteure de 
l’étude. “Ce rapport apporte 
une preuve supplémentaire que 
ce problème ne se limite pas à 
un seul pays, mais qu’il s’agit 
d’un phénomène mondial”, 
a-t-elle ajouté, exhortant les 
autorités de santé à en faire 
davantage pour protéger et 
informer leurs concitoyens.
Quant à l’amiante, elle passe 
donc à la troisième place des 
causes et facteurs de risque 
de cancer du poumon. Malgré 
des progrès significatifs dans 
l’interdiction de l’amiante, les 
décès par cancer du sein liés 

à l’amiante aux États-Unis 
restent près du double de la 
moyenne mondiale, déplorent 
les chercheurs. “Même si nous 
avons interdit l’amiante, nous 
devons examiner davantage 
les causes de l’exposition”, a 
estimé le Dr Chinmay Jani, 
premier auteur de l’étude.
Les scientifiques estiment que 
la compréhension de tous ces 
facteurs de risque est cruciale 

pour mieux mettre en évidence 
les domaines dans lesquels 
les autorités de santé doivent 
insister. Ils soulignent que 
cette percée de la pollution de 
l’air comme second facteur 
de risque soulève la question 
du dépistage du cancer du 
poumon, notamment chez 
les jeunes gens non-fumeurs.

CanCer du poumon : 
découvrez quel est désormais le 2e facteur de risque,

 après le tabac

C’est une semaine 
glaciale pour 
les Français 

et ils sont nombreux à 
tomber malades quand les 
températures chutent. Mais 
le froid a-t-il vraiment un 
impact sur notre système 
immunitaire ou est-ce un 
mythe ? Un infectiologue 
nous éclaire sur le sujet. 
Mardi 14 janvier, dans 
certaines régions, les 
températures ressenties 
sont descendues jusqu’à 
-10 degrés. De nombreuses 
préfectures ont déclenché 
le « plan grand froid », 
permettant d’ouvrir des 
places d’accueil d’urgence 
dans des bâtiments publics. 
Ces basses températures ont-
elles un impact sur notre santé 
et notre système immunitaire 
? Nous avons posé la question 
à Emmanuel Piednoir, 
infectiologue à l’hôpital 
de Granville et professeur 
à l’université de Caen.

Le froid joue un rôle 
important dans l’immunité
Grippe, gastro, angine, 
rhume… en ce début 
d’année la circulation 
des virus est intense. 
L’épidémie de grippe s’est 
notamment particulièrement 
renforcée. Bien sûr elle 
n’est pas due au froid : 
c’est un agent pathogène, 
en l’occurrence ici un 
virus grippal, qui provoque 
l’infection respiratoire.

Mais cette baisse des 
températures peut-elle 
aggraver la circulation 
des virus ? Oui, affirme 
l’infectiologue :  « Le froid va 
favoriser la propagation des 
épidémies, mais il n’accentue 
pas les virus et les bactéries 
déjà présents dans le corps. »
Le froid joue un rôle 
important dans notre 
système immunitaire. Il 
peut réduire la résistance 
aux virus en provoquant 

une vasoconstriction. 
Dr Emmanuel 
Piednoir, infectiologue.
Ce resserrement des vaisseaux 
sanguins ralentit en effet 
la circulation des globules 
blancs dans l’organisme. 
Or ceux-ci sont essentiels à 
la défense du corps contre 
les virus et les bactéries.
Autre facteur lié au 
froid : selon une étude 
publiée en 2023 (source 
1), l’air froid assèche les 
muqueuses nasales, ce qui 
les fragilise et diminue leur 
efficacité face aux virus.
Quels facteurs favorisent 
la circulation des 
virus de la grippe ?
Dans son dernier bulletin, 
publié mercredi 8 janvier, 
Santé publique France a 
constaté une augmentation 
de la grippe dans l’Hexagone 
(source 2). Selon le Dr 
Emmanuel Piednoir, 
plusieurs facteurs expliquent 
cette accentuation. Les 

fêtes de fin d’année ont 
joué un rôle important dans 
la transmission du virus. 
Certaines personnes ont 
pu être en contact avec des 
proches porteurs du virus, 
sans symptômes, car la grippe 
peut être asymptomatique.
Les gestes barrières et la 
non-vaccination jouent 
aussi un rôle crucial dans 
la propagation du virus, 
puisque, en France, le taux 
de vaccination contre la 
grippe reste relativement 
bas. Dr Emmanuel Piednoir
Existe-t-il un remède pour 
récupérer après la grippe ?
Il n’existe pas de remède 
miracle pour atténuer la 
grippe. Selon l’infectiologue 
Emmanuel Piednoir, pour 
retrouver ses capacités, il 
est primordial d’écouter son 
corps et de se ménager. La 
fatigue est en effet l’un des 
symptômes pouvant persister 
jusqu’à deux semaines après 
le début de l’infection.

Le froid affaiblit-il notre système immunitaire ? 
La réponse d’un expert
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Dans un monde 
professionnel où 
l’attention est une 

denrée rare, se démarquer est 
devenu un impératif. C’est là 
qu’intervient le Pecha Kucha, 
une méthode de présentation 
japonaise qui a conquis les 
entreprises du monde entier. Ce 
format, rythmé et visuel, offre 
une alternative rafraîchissante 
aux présentations traditionnelles 
souvent fastidieuses. Mais 
qu’est-ce qui rend le Pecha 
Kucha si efficace ? Et comment 
pouvez-vous l’intégrer à votre 
quotidien professionnel ? 
Le Pecha Kucha : 
Qu’est-ce que c’est ? 
Le terme «Pecha Kucha» signifie 
«bavardage» en japonais. 
Ce format de présentation, 

inventé par deux architectes 
japonais, repose sur un 
principe simple mais efficace: 
20 diapositives, chacune 
affichée pendant 20 secondes, 
soit une présentation totale 
de 6 minutes et 40 secondes. 
Cette contrainte temporelle 
force les présentateurs à 
être concis, percutant et 
à privilégier l’essentiel. 
Les Avantages du Pecha Kucha 
Stimulation de la créativité : 
Le format contraint stimule la 
créativité et oblige à trouver des 
idées originales pour transmettre 
un message en un temps limité. 
Amélioration de la 
communication : En se 
concentrant sur l’essentiel, 
le Pecha Kucha favorise une 
communication claire et efficace. 
Augmentation de l’engagement : 
Le rythme soutenu et le caractère 

visuel des présentations 
captivent l’attention et favorisent 
l’engagement du public. 
Développement des 
compétences personnelles: 
La préparation d’un Pecha 
Kucha permet de développer 
des compétences telles que 
la synthèse, l’organisation et 
la prise de parole en public. 
Comment Mettre en 
Oeuvre un Pecha Kucha ? 
Choisir un thème percutant : Le 
sujet doit être précis et intéressant 
pour captiver l’auditoire. 
Créer des visuels impactants: 
Les images doivent être 
simples, claires et en 
adéquation avec le message. 
Répéter, répéter, répéter : Le 
timing est crucial. Il est essentiel 
de s’entraîner plusieurs fois 
pour maîtriser le rythme et le 
contenu de la présentation. 

Rester authentique : Le 
Pecha Kucha doit refléter 
votre personnalité et votre 
passion pour le sujet. 
Le Pecha Kucha est bien 
plus qu’un simple format 
de présentation. C’est une 
véritable méthode pour stimuler 
l’innovation, améliorer la 

communication et se démarquer 
dans un environnement 
professionnel de plus en plus 
compétitif. En adoptant cette 
approche, vous ne ferez pas 
seulement une présentation, 
vous créerez une expérience 
mémorable pour votre auditoire.

Fini la polenta trop liquide et 
grumeleuse, avec cette astuce de 
grand-mère, elle aura la texture 
parfaite à tous les coups. C’est 
tout bête, mais il fallait y penser !
Insipide, liquide, collante, 
voire grumeleuse… La polenta 
n’est pas vraiment votre fort. 
Chaque fois que vous avez 
tenté l’expérience à la maison, 
on ne peut pas dire que c’était 
une réussite. Ne restez pas sur 
cet échec ! Nous avons trouvé 
la petite astuce qui fait toute la 
différence : c’est le secret de 
grand-mère pour obtenir une 
texture inoubliable. Savoureuse, 
infiniment crémeuse et 
légèrement croustillante sur le 
dessus… Vous ne reconnaîtrez 
pas votre polenta !

«Je vous partage l›astuce de ma 
mamie pour avoir la meilleure 
polenta de votre vie», nous 
souffle Léane, influenceuse 
cuisine sur Instagram. Si votre 
polenta a tendance à être trop 
liquide et grumeleuse, voilà 
qui devrait changer la donne. 
Lorsqu›elle prépare une polenta, 
sa grand-mère ne fait pas comme 
tout le monde. Au lieu de verser 
la semoule de maïs en pluie fine 
dans le lait puis de remuer, elle 
fait l›inverse ! Après avoir fait 
revenir un oignon émincé avec 
un filet d›huile d›olive dans une 
cocotte, elle ajoute la polenta 
(une poignée par personne). 
Elle remue, elle assaisonne et 
seulement après, elle ajoute le 
liquide : un tant pour tant de lait 
et d›eau. Cette technique permet 

d›éviter les grumeaux ! Pour les 
mesures, c›est très simple : la 
polenta cuit dans quatre fois son 
volume de liquide. Une fois le lait 
et l’eau versés, elle mélange en 
continu en ajoutant un peu d›eau 
de temps en temps pour éviter 
que cela accroche à la casserole. 
Il faut compter une dizaine de 

minutes de cuisson. En respectant 
scrupuleusement ces étapes, on 
obtient une polenta bien cuite et 
parfaitement lisse. On pourrait 
s›arrêter là, mais on passerait 
alors à côté de la meilleure 
texture… L’astuce de ma grand-
mère pour une polenta parfaite, 
c›est de la transvaser dans un 

plat à gratin après la cuisson, 
de parsemer généreusement de 
fromage râpé et de faire gratiner 
au four quelques minutes, nous 
glisse Léane.
Cela fait toute la différence ! 
Ici, elle choisit du margériaz, 
un fromage de vache au lait cru 
typique des Bauges. À la fois 
fondant, doux et parfumé, c’est 
le candidat idéal pour sublimer 
la polenta. Sinon, vous pouvez 
aussi opter pour un jeune comté !
Grâce à la technique simple et 
ingénieuse de la grand-mère de 
Léane, vous allez enfin maîtriser 
ce plat comme un pro. Une 
préparation fluide, une cuisson 
parfaite, et ce petit twist gratiné 
qui fait toute la différence…

Saviez-vous qu›une zone 
secrète de votre Aifryer 
pouvait devenir un véritable 
nid à saleté ? Voici pourquoi 
il est essentiel d›y jeter un œil 
et de bien l›entretenir.
Avec sa promesse de cuisiner 
rapidement, sainement, et 
sans encombre, le Airfryer a 
conquis les foyers. Que ce soit 
pour des frites croustillantes, 
le rôti du dimanche ou des 
pâtisseries élaborées, il excelle 
dans presque tout. Mais 

derrière cette polyvalence se 
cache une vérité bien moins 
appétissante : une partie 
essentielle de cet appareil 
est souvent négligée lors du 
nettoyage, risquant de nuire 
à son bon fonctionnement et 
à la qualité de vos plats. On 
vous explique. 
Les friteuses à air permettent 
de cuire rapidement et de 
manière plus économe 
qu›un four traditionnel. 
Avec elles, plus besoin de 

chauffer tout un four pour 
préparer une petite portion. 
Sans oublier qu›elles offrent 
une alternative plus saine à 
la friture classique grâce à 
l›usage limité d›huile. Pour 
autant, comme tout appareil 
de cuisine, elles nécessitent 
un entretien régulier. Nettoyer 
le panier et la cuve après 
chaque utilisation semble 
une évidence pour la plupart 
des personnes. Pourtant, 
une partie bien cachée, 
mais fondamentale au 

fonctionnement du Airfryer, 
est fréquemment oubliée 
: c›est là que la graisse, 
les résidus alimentaires 
et la poussière peuvent 
s’accumuler, mettant à mal 
l’efficacité de votre machine.
On parle ici de la surface 
chauffante, située sur le 
dessus de l›appareil. Cette 
pièce, cruciale pour diffuser 
l›air chaud de manière 
uniforme, est néanmoins 
un aimant à graisse et 

particules. Nombreux sont 
les internautes à avoir 
partagé leur stupéfaction en 
découvrant l›état de cette 
zone. Une vidéo postée sur 
TikTok a d›ailleurs révélé 
cette surface complètement 
encrassée, provoquant des 
réactions horrifiées. Certains 
ont même admis avoir jeté 
leur appareil, faute de pouvoir 
remédier au nettoyage.

Les grands-mères ont un secret pour réussir la polenta
 à tous les coups

La crasse s’accumule dans cet endroit caché de l’Airfryer

Pecha Kucha
La méthode japonaise qui permet de se démarquer au travail



Sara Boueche

Sur les quais de Mostaganem 
en Algérie, une rencontre 
musicale fortuite a donné 

naissance à El Besta, un groupe 
devenu ambassadeur du raï 
traditionnel. Ce collectif, né de 
l’union artistique entre Walid 
Cheikh, Sofiane Merabet et 
Kiss Laredj autour d’un simple 
accordéon, s’est donné pour 
mission de raviver les flammes 
du raï ancestral.

Leur parcours remarquable les 
mènera prochainement jusqu’à 
Montréal, où ils se produiront 
pour la première fois le 14 juin 
2025, marquant ainsi une étape 
cruciale dans leur aventure 
musicale. Cette date canadienne 
fait suite à une tournée française 
couronnée de succès, où le 
groupe a su conquérir un public 
transgénérationnel.

La philosophie d’El Besta repose 
sur un engagement profond : faire 
revivre et partager le raï dans 
sa forme la plus authentique. 
Comme le souligne Walid Cheikh, 

le fondateur : «Ce projet est avant 
tout une déclaration d’amour au 
raï ancien. Nous voulons non 
seulement le préserver, mais aussi 
l’emmener au bout du monde.»

Le groupe se démarque par sa 
capacité à marier tradition et 
modernité, créant ainsi un pont 
entre les époques. Leur approche 
unique transcende la simple 
performance musicale pour 
devenir un véritable vecteur de 
transmission culturelle. Chaque 
concert devient un moment de 
partage où différentes générations 

se retrouvent unies par le pouvoir 
rassembleur de cette musique.

La prochaine étape montréalaise 
représente plus qu’un simple 
concert : c’est la concrétisation 
d’un rêve, celui de porter le raï 
traditionnel au-delà des frontières 
de l’Algérie. Avec des projets 
de tournées internationales et 
de nouvelles collaborations en 
perspective, El Besta poursuit 
son voyage musical, porté par 
une passion intacte et une vision 
ambitieuse pour l’avenir du raï.

Sara Boueche

L’association 
«Moubdiaune Bla 
Houdoud» a le plaisir 

de vous convier à un moment 
enchanteur avec l’avant-
première de «Al Faar El Khayat» 
(La Souris Tailleur), une pièce de 
théâtre jeune public qui promet 
d’émerveiller petits et grands. 
Rendez-vous ce jeudi 16 janvier 
au théâtre régional Azzedine 
Medjoubi pour découvrir cette 
création originale basée sur le 
texte de Nabil Rahmani. Laissez-
vous porter par cette histoire 
captivante où l’imagination et la 
magie du théâtre se mêlent pour 
offrir aux enfants un voyage 
inoubliable dans l’univers d’une 
petite souris pas comme les 
autres

Voilà déjà 9 ans que René Angélil 
est mort. Le mari de Céline Dion 
a laissé derrière lui 6 enfants, 
deux ex-femmes et bien sûr 
Céline Dion. La chanteuse lui a 
rendu hommage avec leurs trois 
enfants en livrant un message 
bouleversant sur les réseaux 
sociaux.

Céline Dion a posté une photo sur 

son compte Instagram où on la 
voit être entourée de ses enfants. 
Ils sont assis ensemble, tous 
habillés de blanc et souriants. La 
légende déchire le coeur, la voici 
une fois traduite en français : 
«René, nous n’arrivons pas à 
croire que cela fait déjà neuf 
ans que tu nous as quittés. Pas 
un jour ne passe sans que nous 

sentions ta présence, RC, Eddy, 
Nelson et moi. Tu étais mon plus 
grand soutien, mon partenaire, 
et celui qui voyait toujours le 
meilleur en moi. Je t’honore et 
tu nous manques pour toujours, 
mon amour… Nous t’aimons.» 
Un beau message.

Non !  mon chéri, n’ai pas 

peur c’est un copain. Non 

mon chéri, c’est un enfant 

comme toi, il est juste un 

peu différent. Regarde il te 

sourit, regarde il veut jouer 

avec toi. Oui, jouez ensemble 

puisque c’est la force de 

votre langage, puisque votre 

monde est pur. Jouez ensemble en oubliant votre différence. 

Parle lui normalement et tu comprendras son langage et lui le 

tien. Tu verras, petit à petit à vous deux, vous briserez le mur 

de la différence. Il n’y aura plus de peur de l’autre,   il n’y aura 

que des enfants  qui avancent et grandissent ensemble.

En situation d’handicap ou non quelle différence ?  

Puisque nous sommes tous de la même mère nourricière la 

Terre.

Face aux incendies dévastateurs 
qui continuent de ravager la 
Californie, l’Académie des arts 
et sciences du cinéma a annoncé 
un report des nominations aux 
Oscars. Initialement prévues cette 
semaine, elles seront désormais 
dévoilées le 23 janvier, a indiqué 
l’organisation lundi.

Dans un communiqué conjoint, 
Bill Kramer, directeur général 
de l’Académie, et Janet Yang, 
sa présidente, ont exprimé 
leur solidarité envers les 
communautés affectées : « Nous 
sommes profondément attristés 
par l’impact des incendies et 
les pertes subies par tant de 
personnes. L’Académie reste 
unie face à ces épreuves. »

Pour garantir la participation 
des membres malgré les 
perturbations, l’Académie a 

également prolongé la période 
de vote jusqu’au vendredi 19 
janvier.

Les incendies, toujours actifs 
dans la région de Los Angeles, ont 
contraint l’organisation à revoir 
son calendrier. Le traditionnel 
déjeuner des nommés, qui devait 
avoir lieu fin janvier, est annulé. 
Par ailleurs, les Prix scientifiques 
et techniques, initialement prévus 
le 18 février, seront reprogrammés 
à une date ultérieure.

Malgré ces ajustements, la 97e 
cérémonie des Oscars reste fixée 
au 2 mars. Elle se tiendra au 
Dolby Theatre de Los Angeles et 
sera diffusée en direct sur ABC, 
ainsi que sur la plateforme Hulu.

Ce n’est pas la première fois que 
l’Académie est contrainte de 
modifier ses plans en raison de 
circonstances exceptionnelles. 
En 1938, des inondations avaient 
repoussé la cérémonie d’une 
semaine. En 1981, une tentative 
d’assassinat contre le président 
Ronald Reagan avait entraîné 
un report de 24 heures, annoncé 
seulement quatre heures avant la 
diffusion.

Le coin des poètes
Ensemble

 Meriem Akroun

El Besta
Quand le Raï authentique traverse 

les océans

RDV Culturel...

En Bref...

Oscars 
Les nominations 

décalées
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Le 17 janvier, l’actrice Hend 
Sabri animera une classe 
de maître organisée par la 

commission cinématographique 
du ministère saoudien de la 
Culture.
L’actrice égypto-tunisienne 
figure sur la liste des 100 femmes 
les plus influentes de la BBC 
pour 2024.
La BBC la décrit comme « l’une 
des femmes les plus célèbres du 
cinéma arabe ». En 2019, elle 
est devenue la première femme 
arabe à siéger en tant que juge à 
la Mostra de Venise.
Avec des titres tels que Finding 
Ola et Four Daughters, nommé 
aux Oscars, Sabri est bien 
placée pour parler aux initiés de 
l’industrie lors de l’événement 
qui se tiendra à Djeddah vendredi.
Selon la Commission du film, elle 

discutera de l’interaction entre 
les acteurs et les réalisateurs et 
de la manière dont les premiers 
peuvent utiliser diverses 
techniques d’interprétation pour 
servir la vision du réalisateur.
La semaine dernière, les actrices 
saoudiennes Sumaya Rida, Adwa 
Bader et Mila Al-Zahrani ont 
participé à un atelier organisé 
par l’école d’art dramatique 
californienne Ivana Chubbuck 
Studio à Riyad. 
Cet atelier s’inscrit dans le cadre 
du programme pour les cinéastes 
du ministère de la culture et de 
la commission du film, qui se 
déroule jusqu’à la fin du mois de 
janvier.
Ivana Chubbuck, fondatrice 
et directrice du studio, est une 
coach d’acteurs américaine 
et la créatrice de la technique 

Chubbuck, largement adoptée 
et connue pour son rôle dans les 
performances récompensées et 
nominées aux Oscars. 
Elle dirige l’école d’art 
dramatique de Los Angeles et 
anime des ateliers dans le monde 
entier.
Chubbuck a travaillé avec 
des acteurs de renom tels que 
Charlize Theron, Brad Pitt, 
Sylvester Stallone, Terrence 
Howard, James Franco, Jake 
Gyllenhaal, Elisabeth Shue, 
Catherine Keener, Halle Berry 
et Jared Leto, pour n’en citer que 
quelques-uns. 
Elle est également l’auteur du 
best-seller The Power of the 
Actor, publié par la division 
Gotham de Penguin Books et 
traduit en 20 langues.
L›acteur et comédien saoudien 

Fahad Albutairi a lui aussi suivi 
l›atelier de Chubbuck à Riyad et 
a partagé un carrousel d›images 
de l›événement sur Instagram. 
Parmi les photos, on trouve 

une note signée Chubbuck qui 
se lit comme suit : « Fahad, 
tu es si talentueux et j›ai hâte 
de poursuivre notre voyage 
ensemble ».

Le Getty Center est l’œuvre 
de l’architecte Richard Meier. 
Roche calcaire, béton et barres 
d’acier ont servi à la construction 
du bâtiment qui a coûté environ 
un milliard de dollars.
Sous la menace de l’incendie 
ayant détruit le secteur de Pacific 
Palisades, le célèbre musée Getty 
qui surplombe Los Angeles a été 
conçu pour que ses inestimables 
collections d’œuvres d’art soient 
à l’abri des flammes. Le musée se 

trouve dans une zone concernée 
par un ordre d’évacuation, mais 
ses 125 000 pièces – dont des 
Rembrandt, Van Gogh et Monet 
– et quelque 1,4 million de 
documents n’ont pas eu à bouger.
«Le staff, les collections et les 
bâtiments sont en sécurité», a 
écrit le musée sur X. Mais «la 
menace est toujours là». Bâti 
comme «une belle forteresse», 
le Getty a «été construit pour 
accueillir des pièces de valeur et 

les mettre à l’abri des incendies, 
des tremblements de terre, hors 
de toute atteinte», expliquait sa 
responsable de la communication 
en 2019, quand l’établissement 
était déjà menacé par les flammes. 
«Nous avons confiance dans le 
fait que le musée ne risque rien», 
disait encore Lisa Lapin.
Une conception qui ne laisse rien 
au hasard
Premier barrage contre le feu 
: le bâtiment est recouvert 

de quelque 300 000 blocs de 
travertin, une roche calcaire qui 
résiste aux flammes. Sa structure 
est aussi constituée de béton et 
de barres d’acier, contrairement 
à la plupart des bâtiments 
californiens – immeubles inclus 
– dont les parois sont souvent de 
simples panneaux de bois fixés 
sur des piliers.
Enfin, ses toits sont recouverts 
de pierre écrasée pour empêcher 
les braises portées par le vent 

d›y créer un foyer. Dans ses 
jardins, où plantes grasses et 
cactus résistants au feu ont été 
privilégiés, un réseau serré de 
tuyaux parcourt le sous-sol, 
relié à un réservoir d›eau de 
près de quatre millions de litres. 
Actionner les arroseurs pour 
humidifier le sol, comme ce fut 
le cas en 2019, peut permettre 
d›empêcher les braises de s›y 
fixer.

Née à Téhéran et naturalisée en 
2006, la réalisatrice et autrice 
de BD est engagée au côté des 
Iraniens dans la lutte pour la 
démocratie.
L’artiste franco-iranienne 
Marjane Satrapi, qui s’est fait 
mondialement connaître avec 
la bande dessinée et le film 
Persepolis, a annoncé lundi 
13 janvier refuser la Légion 
d’honneur, dénonçant «une 
attitude hypocrite de la France 
vis-à-vis de l’Iran», notamment 
dans l’attribution de visas.
Arrivée en France en 1994, 
naturalisée en 2006, la réalisatrice 
de 55 ans a été promue au rang de 
chevalier de la Légion d’honneur 
en juillet dernier. Une décoration 
qu’elle a décidé de «décliner» en 
raison de ses «principes» et de 
son «attachement» à sa «patrie de 
naissance», explique-t-elle dans 
un courrier adressé à la ministre 

de la Culture, Rachida Dati.
Dénoncer «une attitude hypocrite 
de la France vis-à-vis de l’Iran»
Dans ce courrier, publié sur 
Instagram, elle affirme : «Je ne 
peux ignorer ce que je perçois 
comme une attitude hypocrite 
de la France vis-à-vis de l’Iran», 
réfutant tout «mépris» envers 
l’institution qui l’a distinguée.
Dans une vidéo postée quelques 
heures plus tard sur le réseau 
social, l’artiste évoque une 
«marque de solidarité avec 
les Iraniens, surtout avec les 
femmes et avec la jeunesse 
iranienne, mais aussi avec (ses) 
compatriotes français retenus 
en otage en Iran». Elle ajoute 
: «Depuis un moment, j’ai 
réellement du mal à comprendre 
la politique de la France vis-à-
vis de l’Iran», regrettant que de 
«jeunes Iraniens épris de liberté, 
des dissidents, des artistes, se 

voient refuser des visas», y 
compris touristiques, pendant 
que des enfants d’»oligarques 
iraniens» se «baladent à Paris 
comme à Saint-Tropez sans que 
cela ne pose aucun problème».
«Les Iraniens (...) ont besoin 
d’actions concrètes»
Selon elle, «soutenir la révolution 

des femmes en Iran ne peut pas 
se résumer à des photos avec des 
victimes ou des célébrités lors 
des commémorations de la mort 
de Mahsa Amini», jeune femme 
arrêtée pour avoir enfreint le 
code vestimentaire strict de la 
République islamique et dont 
le décès a déclenché un vaste 

mouvement de contestation 
en 2022. «Les Iraniens n’ont 
pas besoin de communication, 
nous avons besoin d’actions 
concrètes», fait valoir Marjane 
Satrapi.
«Le refus de la Légion d’honneur 
n’est en aucun cas une action 
ou une pensée contre la France. 
Bien au contraire, j’aime 
profondément ce pays qui est le 
mien», insiste-t-elle, souhaitant 
«que la France reste fidèle à elle-
même». Elle conclut en affirmant 
:»Je serai honorée lorsque tous 
les défenseurs de la liberté le 
seront à mes côtés.»
Contactée par l›AFP, Marjane 
Satrapi a expliqué que la remise 
de sa Légion d›honneur devait 
intervenir en janvier. «Quand 
vous avez un peuple qui se bat 
pour la démocratie (...) il faut le 
soutenir», a-t-elle lancé.

Incendies à Los Angeles  
le musée Getty, conçue pour résister aux flammes

Hend Sabri animera une classe de maître à Djeddah

l’artiste franco-iranienne Marjane Satrapi refuse
 la légion d’honneursaoudite
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Les pertes continuent à être 
déplorées à Los Angeles. 

Après l’enfant star Rory Cal-
lum Sykes, l’actrice Dalyce 

Curry a trouvé la mort dans 
les incendies qui frappent 
la ville des Anges. C’est sa 

petite-fille qui a découvert sa 
maison entièrement brûlée.

Depuis le 7 janvier 2025, 
Los Angeles est en proie 
à des incendies dévasta-

teurs qui ont déjà causé la mort 
d’au moins 24 personnes et dé-
truit plus de 12 000 bâtiments. 
Ces feux, attisés par des vents 
violents et une sécheresse per-
sistante, ont forcé l’évacuation 
de plus de 150 000 résidents, 
transformant des quartiers en-
tiers en champs de ruines. Par-
mi les sinistrés, de nombreuses 
célébrités ont vu leurs demeures 
réduites en cendres. Laeticia 

Hallyday a perdu sa maison 
de Pacific Palisades, Leighton 
Meester et Adam Brody ont per-
du leur somptueuse résidence de 
7 millions de dollars et la mai-
son de plage de Paris Hilton à 
Malibu a également été détruite.

D›autres figures emblématiques 
d›Hollywood, comme Billy 
Crystal et Anthony Hopkins, 
ont vu leurs propriétés partir en 
fumée, ne laissant derrière elles 
que des débris calcinés. Mais 
alors que certains n’ont perdu 
que des biens matériels, d’autres 
y ont laissé leur vie. C’est le cas 
de l’actrice Dalyce Curry, qui a 
rendu son dernier souffle à l’âge 
de 95 ans.

Dalyce Curry retrouvée par 
sa petite-fille

Dalyce Curry vivait depuis plu-
sieurs années dans une résidence 

située à Altadena, en Californie, 
une région tristement célèbre 
pour sa vulnérabilité aux incen-
dies. Malgré son âge avancé, 
elle restait active et entourée 
de l’amour de ses proches, qui 
l’appelaient affectueusement 
«Momma D». Malheureuse-
ment, son corps sans vie a été 
retrouvé par sa petite-fille dans 
les décombres de sa maison. 
Après avoir reçu une alerte noc-
turne relatant une panne d’élec-
tricité dans le quartier de sa 
grand-mère, elle s’était rendue 
au chevet de cette dernière mais 
avait trouvé la résidence com-
plètement brûlée à son arrivée. 
Dévastée, la famille de l’actrice 
a exprimé sa profonde tristesse 
dans un communiqué, qualifiant 
cette perte de «dévastatrice».

Née en 1930 à Chicago, Dalyce 
Curry s’était imposée comme 

une figure incontournable du 
cinéma des années 1950. Elle 
était surtout connue pour son 
rôle mémorable dans le clas-
sique The Blues Brothers, sorti 
en 1980. Au fil des décennies, 
elle avait également marqué les 
esprits grâce à des apparitions 
dans des films majeurs tels que 

Les Dix Commandements et 
Lady Sings the Blues. À 95 ans, 
elle était l’une des dernières 
représentantes de l’Old Black 
Hollywood, courant culturel qui 
a permis aux artistes afro-amé-
ricains de s’imposer dans une 
industrie encore largement dis-
criminatoire à l’époque.

Mardi 14 janvier 2025, Kate 
Middleton est allée à la ren-
contre des malades et du per-
sonnel du Royal Marsden Hos-
pital de Londres, dont elle est 
désormais co-patronne, pour 
bien commencer l’année. La 
princesse de Galles a été ravie 
de franchir de nouveau l’entrée 
principale de l’établissement, 
après y «avoir fait tant de visites 
discrètes et privées» ces derniers 
mois, pour guérir de son cancer.

«La princesse voulait faire 
ce déplacement à la fois pour 
témoigner sa gratitude à l’in-
croyable équipe, mais aussi pour 

mettre en lumière les soins et 
les traitements de pointe que le 
Marsden dispense», a indiqué le 
palais de Kensington. Après sa 
visite, celle qui a repris très pro-
gressivement ses engagements 
officiels fin 2024, après avoir 
annoncé en septembre la fin de 
son traitement, a tenu à prendre 
la parole sur les réseaux sociaux.

«Je voulais profiter de l’occa-
sion pour remercier le Royal 
Marsden d’avoir si bien pris 
soin de moi au cours de l’année 
écoulée. Mes sincères remercie-
ments vont à tous ceux qui ont 
marché tranquillement à nos 

côtés, William et moi, pendant 
que nous traversions tout cela, 
a-t-elle écrit dans un premier 
temps. Nous n’aurions pas pu 
demander mieux. Les soins et 
les conseils que nous avons re-
çus tout au long de mon parcours 
en tant que patient ont été excep-
tionnels.»

Mais surtout, Kate Middleton 
a annoncé une grande nouvelle 
: «C’est un soulagement d’être 
maintenant en rémission et je 
reste concentrée sur mon réta-
blissement.»

Absente pendant huit ans, Patri-
cia Kaas effectue son grand re-
tour sur le devant de la scène, en 
tant que coach dans la nouvelle 
saison de «The Voice». Pour le 
«Parisien», la chanteuse revient 
sur les raisons pour lesquelles 
elle avait mis sa vie publique en 
retrait.

A l’occasion d’un entretien ac-
cordé au magazine ‘‘Parisien’’, 
celle qui n’a pas sorti de projet 
depuis 2016 et qui a récemment 
fait savoir qu’elle a retrouvé 
l’amour explique pourquoi elle 
avait décidé de se mettre en re-
trait. 

Révélant notamment au quo-
tidien avoir fait un burn-out de 
quatre mois : «C’était un trop-

plein de tout. J’ai tout arrêté car 
j’étais épuisée physiquement, 
psychiquement et je ne voyais 
plus la suite. La perte de ma 
chienne a été la goutte qui a fait 
déborder le vase. Sur les der-
nières années où j’avais le plus 
de mal, l’avoir toujours avec 
moi m’a beaucoup aidé.»

«Je ne savais plus quelle femme 
j’étais devenue. Pendant des 
années, je n’ai pas eu le temps 
de me poser la question. Atten-
tion, le métier d’artiste n’est pas 
plus difficile que les autres, bien 
au contraire. Mais au bout d’un 
moment, quand tu as l’impres-
sion que tu vas au bureau et que 
tu refais la même chose tous les 
jours, cela devient plus com-
pliqué de tenir. Sur scène, c’est 

difficile de tricher. J’enchaînais 
au minimum 170 concerts par 
tournée. Et quand tu arrives à 
la 80e, 90e date, tu ne peux pas 
dire qu’après, tous les soirs, 
c’est différent. En tout, j’ai dû 

donner dans les 17 000 concerts 
dans ma vie. C’est beaucoup», a-
t-elle également raconté.

Un rythme qui l’a rapidement 
épuisée : «Même crevée, dès 

que tu mets le pied sur la scène 
et que le public t’applaudit, c’est 
une injection d’adrénaline. Mais 
dès que tu redescends, c’est dur 
et de pire en pire avec les années. 
Tu vis en permanence avec une 
valise. Cela m’a pesé. Dès que tu 
débarques dans un pays, il faut 
ouvrir ta valise. Tout est froissé 
mais tu dois assurer une confé-
rence de presse 30 minutes après 
que tu sois arrivée. Il faut se 
maquiller, se coiffer hyper vite. 
Quand tu as 20 ans, 25, 30., c’est 
rigolo. Mais plus tard, quand tu 
commences à être un peu creu-
sée et épuisée et que tu te vois en 
photos, tu te dis : putain, j’ai fait 
tout ça pour ressembler à ça ? Ce 
n’est pas possible la gueule que 
j’ai quand je suis fatiguée !»

Mort de Dalyce Curry  
l’actrice du film The Blues Brothers est décédée 

dans les incendies de los Angeles

Kate Middleton annonce une grande nouvelle :
 «Je suis soulagée d’être...»

Patricia Kaas obligée de stopper net sa carrière
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La Commission de 
l’éducation, de 
l’enseignement 

supérieur, de la recherche 
scientifique et des affaires 
religieuses à l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
lancera, jeudi, la première 
édition du concours des 
meilleurs travaux scolaires, 
a indiqué mardi un 
communiqué de l’Assemblée.
La Commission 
de l’éducation, de 
l’enseignement supérieur, 
de la recherche scientifique 
et des affaires religieuses 

à l’Assemblée populaire 
nationale (APN) organisera, 
jeudi, une cérémonie à 
l’occasion du lancement de la 
première édition du concours 
national des meilleurs 
travaux scolaires, sous le 
thème «l’Algérie et les causes 
justes», et ce sous l’égide 
du président de l’APN, M. 
Brahim Boughali.
Ce concours sera organisé en 
collaboration avec le ministère 
de l’Education nationale avec 
la participation du ministère 
des Moudjahidine et des 
Ayants droit et celui de la 

Culture et des Arts.
Il concerne les élèves du 
cycle moyen qui concourront 
dans les domaines de la 
poésie, du conte, du roman, 
de l’inchad, du monologue et 
de la comédie, outre les arts 
plastiques et le dessin.
Les participants peuvent 
présenter leurs travaux en 
langues arabe, amazighe ou 
anglaise.
Les noms des lauréats 
seront connus lors d’une 
cérémonie qui sera organisée 
ultérieurement, selon la 
même source.

Sous le thème “l’Algérie et les causes justes” :
Lancement d’un concours national destiné aux élèves 

du cycle moyen

« Dr. Frantz Fanon » triomphe en Égypte : 
Abdenour Zahzah primé au Festival du film africain 

de Louxor

Le réalisateur Abdenour 
Zahzah continue de 
faire rayonner le cinéma 

algérien à l’international. 
Son film biographique « Dr. 
Frantz Fanon » vient d’être 
récompensé lors de la dernière 
édition du festival du film 
africain Louxor en Égypte.
Ce nouveau prix s’ajoute à 
la large liste des distinctions 
remportées par Abdenour 
Zahzah tout au long de sa 
carrière de réalisateur. Détails 
de cette nouvelle consécration 
dans la suite de ces lignes.
Festival du film africain 
Louxor 2025 : « Dr. Frantz 
Fanon » remporte le prix 
du jury
L’Égypte a levé, jeudi soir, 
le rideau sur la 14ᵉ édition 
du festival du cinéma 
africain de Louxor. Lors 
de cet événement, qui s’est 
déroulé du 9 au 14 janvier 
2025, plusieurs réalisations 
cinématographiques, films, 
documentaires, longs et courts 
métrages ont été distingués.
C’est le cas aussi du film 
documentaire sur Frantz 
Fanon, réalisé par Abdenour 
Zahzah. Ce long métrage 
qui met en avant les années 
cruciales où Frantz Fanon 
exerçait en tant que psychiatre 
à l’hôpital de Blida-Joinville, 
en Algérie, et s’engageait de 

plus en plus dans la lutte pour 
l’Indépendance de l’Algérie.
En effet, à l’occasion du 
festival du film africain de 
Louxor, Abdenour Zahzah a 
décroché le prix du jury de la 
14ᵉ édition.
Frantz Fanon, témoin des 
injustices commises à Blida-
Joinville
Filmé en noir et blanc, le film 
d’Abdenour Zahzah revient 
sur une époque noire de 

l’Algérie en 1953. Il s’attache 
à rendre concrète la pratique, 
l’engagement et la lutte de 
Fanon contre l’oppression 
et le racisme subis par les 
malades internés à l’hôpital 
psychiatrique de Blida-
Joinville.
Dans ce chef-d’œuvre, 
Abdenour Zahzah se focalise 
sur l’arrivée de Frantz Fanon, 
dont le rôle est braillement 
incarné par l’acteur Alexandre 

Desane, dans l’établissement 
hospitalier, où le jeune 
psychiatre y découvre les 
méthodes brutales qui y sont 
pratiquées et les conditions 
pitoyables d’internement des 
patients algériens.
D’une durée de 90 minutes, le 
film est loin d’être trop bavard. 
Au contraire, il transmet 
des images poignantes aux 
spectateurs et crée le sentiment 
de participer à l’aventure 

de Fanon à l’intérieur. Par 
ailleurs, le long métrage est 
servi par une pléiade d’acteurs 
et de comédiens algériens 
et étrangers. À l’exemple 
d’Alexandre Desane, on 
retrouve aussi Gérard 
Dubouche, Omar Boulakirba 
, Amal Kateb, Abdelkader 
Affak…
Pour rappel, le film a été 
projeté en février 2024 dans la 
section Forum de la Berlinale 
2024, le festival international 
du film de Berlin. De plus, 
« Dr Frantz Fanon » a déjà 
décroché le prix du jury lors 
du précédent festival du film 
méditerranéen d’Annaba.
L’essentiel de l’article : 
• Le film biographique « Dr. 
Frantz Fanon » d’Abdenour 
Zahzah a remporté le prix 
du jury lors du festival du 
film africain de Louxor en 
Égypte, ajoutant une nouvelle 
distinction à la carrière du 
réalisateur algérien ;
• Le film d’Abdenour Zahzah 
offre un regard intime sur les 
années cruciales où Frantz 
Fanon exerçait en tant que 
psychiatre à Blida-Joinville, 
confronté aux injustices du 
système colonial ;
• Depuis sa projection à la 
Berlinale en 2024, « Dr. 
Frantz Fanon » enchaîne les 
récompenses.


